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NUESTRAS PLUMAS

Peloteo
 

Heriberto Murrieta 

Toros con 
Toños

Convocado por don 
Antonio Echevarría, 
defensor a ultranza 
de la tauromaquia, la 
charrería y en general 
de todas nuestras 
tradiciones, pasé un fin 
de semana muy taurino 
en la Perla Tapatía.

VER SECCIÓN B

$ 10

TERCERA 
ÉPOCA

La Serpentina
2024 el año de la 

seguridad
Guillermo Aguirre

Conferencia del 
gobernador 

Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas

Respetando la crítica
¿Qué hacer ante ataques
de los señores feudales?

Ernesto Acero C.

El chiste del dinero
Ahorrar no es….

Judith Chávez

PÁGINA 2 y 4A

Señala el secretario de 
Seguridad y Protección 

Ciudadana

Estorban 
alcaldes a 

las policías 
municipales

“En honor a la verdad ni siquiera 
han leído el modelo nacional 
de policía para saber qué es lo 
que tiene que hacer la policía 
municipal”, dijo Jorge Benito 
Rodríguez Martínez

En consideración del secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Jorge Benito Rodríguez Martínez, 
la mayoría de los directores de las policías municipales 
de Nayarit sí cuentan con la preparación policíaca 
necesaria para ejercer sus cargos. 

Sin embargo, comentó que algunos alcaldes 
confunden sus funciones cuando se llegan a sentir 
policías, e incluso participan en operativos policíacos: 
“En honor a la verdad ni siquiera han leído el modelo 
nacional de policía para saber qué es lo que tiene que 
hacer la policía municipal”.

Jorge Benito refirió que los policías municipales 
tienen una función específica en cada municipio del 
país, fue establecida bajo un decreto firmado por el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el 
cual fue avalado por la Comisión Nacional de Seguridad.  

Fernando, Misael y Yuvenia Ulloa

Aunque hay avances

Falta conciencia, 
continúa el 
consumo de 

alcohol
Reporta la Policía Vial 
de Tepic, el retiro de 
por lo menos 15 placas 
y cuatro vehículos 
que salieron de 
circulación y  fueron 
a parar al corralón, 
por haber excedido 
sus conductores los 
límites permitidos de 
alcohol 

Óscar Gil

Antonio Aguilar Ramírez

Hay que cambiar la estructura legal de la UAN

Participarán jóvenes de 
distintos estados del país 

Prepara Poder 
Legislativo Concurso 
Nacional de Oratoria 

Juan Escutia
En el desarrollo del 
concurso que se efectuará 
el 13 de septiembre en el 
patio central de la Cámara 
de Diputados de Nayarit, 
las y los jóvenes expresarán 
sus problemas, retos y 
propuestas para lograr un 
mejor país

Redacción

Detrás del lente

La fotografía como 
lenguaje

Aidé Partida

Puedo decir que la fotografía ha acompañado 
mi vida desde que tengo uso de razón, me 
ha hecho viajar y conocer distintas culturas, 
países y personas increíbles. Gracias a la 
imagen fija he formado también mi criterio 
artístico, actualmente hago además de 
fotografía, grafica, instalación y poesía, pero 
siempre vuelvo a la imagen fotográfica porque 
siento que es parte de mi lenguaje. 

PÁGINA 7A

PÁGINA 5A

PÁGINA 5A

PÁGINA 7A

Oscar González Bonilla

Muy racional resultó que en la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) 
estallara la crisis después que, durante 
muchos años, imperó la corrupción y 
los malos manejos en la administración 
de la institución de educación superior, 
pues al interior nunca se logró armonizar 
políticas de solución a esta desmesurada 

problemática.
Corresponde la opinión a Antonio 

Aguilar Ramírez, en la actualidad 
catedrático jubilado, mismo que conoce 
las entrañas de la UAN desde su calidad 
de estudiante (1970), funcionario de la 
administración rectoral, maestro de aula 
y representante sindical de maestros 
jubilados, entre otras responsabilidades 
universitarias que se le confiaron.

A pesar del trillado eslogan la 
universidad nació por el pueblo y para el 
pueblo, considera Antonio Aguilar es un 
lema que al paso de los años quedó en el 
olvido. “Uno de los principales problemas 
que repercuten en la actualidad es que 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
se desvinculó, se olvidó, del pueblo, la 
sociedad y los sectores productivos y 
económicos de la entidad”.

PÁGINA 6

Habla sin ocultar información

Se instalarán mil cámaras de 
seguridad en Nayarit: Navarro

“El próximo será el año de 
la seguridad en Nayarit”, 
sentenció Miguel Ángel 
Navarro al dar a conocer 
una nueva inversión en 
cámaras de seguridad y 
drones que refuercen la 
vigilancia del C5 

“Nayarit se encuentra 
por debajo de un tercio 
de la media nacional en 
la incidencia delictiva, lo 
que le permite presumirse 
como uno de los estados 
más seguros del país” y lo 
mejoraremos

La intoxicación de 
32 personas en un 
hotel de Compostela 
encendió las alarmas 
de las autoridades 
sanitarias de la entidad, 
quienes suspendieron 
las actividades del 
establecimiento

Redacción PÁGINA 3A

Describe subfiscal las ubicaciones

Continúa aseguramiento de 
propiedades de exdirigente sindical

Rodrigo Benítez Pérez explicó que el aseguramiento de estas propiedades obedece 
a la presunción de haber cometido el delito de operaciones con recurso de 
procedencia ilícita que realizó en su momento el exlíder sindical y en algunos casos 
a través de prestanombres

Fernando y Yuvenia Ulloa PÁGINA 5A
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MONITOR 
POLÍTICO

Julio Casillas Barajas

CONFERENCIA DEL GOBERNADOR 
Por Juan Alonso Romero 

PARA SERVIR A NAYARIT, NO HAY 
HORARIO NI FECHA: MIGUEL ÁNGEL 

NAVARRO QUINTERO

Detrás del lente
La fotografía como lenguaje

Aidé Partida

Aunque hay avances

Falta conciencia, continúa el consumo de alcohol
Reporta la Policía Vial de Tepic, el retiro de por lo menos 15 placas y cuatro vehículos 
que salieron de circulación y  fueron a parar al corralón, por haber excedido sus 
conductores los límites permitidos de alcohol 

Deben ofrecer condiciones de seguridad, dicen

Piden hoteleros más regulación 
para los hospedajes en línea

“Hay temas por ejemplo de licencia sanitaria, de funcionamiento, protección civil, 
elementales y que nosotros en la misma materia de seguridad que se requiere para 
tener a los huéspedes o visitantes bien albergados”, explicó Georgina Antonieta 
Ocampo López, presidenta de la Asociación de Hoteles y Moteles de la zona Sur de 
Nayarit

Puedo decir que la fotografía 
ha acompañado mi vida desde 
que tengo uso de razón, me 
ha hecho viajar y conocer 
distintas culturas, países y 
personas increíbles. Gracias 
a la imagen fija he formado 
también mi criterio artístico, 
actualmente hago además de 
fotografía, grafica, instalación 
y poesía, pero siempre vuelvo 
a la imagen fotográfica porque 
siento que es parte de mi 
lenguaje. 

Llegué a la foto cuando 
era niña, antes, no era tan 
sencillo como lo es ahora 
con los celulares, comencé 
con una kodak análoga que 
usaba rollo 120 milímetros, 
recuerdo perfecto el momento 
que encuadré tras el visor, 
justo ahí, entendí que todo ese 
mundo que yo veía en los libros 
cabía en una cámara y que yo 
también quería mostrar lo que 
veía. He participado en más 
de 50 exposiciones colectivas 

y 8 individuales en diferentes 
países,  también he sido 
acreedora a distintos premios de 
Artes Visuales, pero siempre mi 
mayor satisfacción será poder 
retratar lo que contemplo. 

El tipo de fotografía que 
hago se llama de Autor, que 
es donde se encuentra una 
manera más conceptual de 
ver la imagen e incluso en 
momentos de acuerdo al 
proyecto, se puede construir la 
escena, una “realidad” que solo 
existe para la foto, también 
hago retrato,  tradiciones, 
paisaje y ensayo fotográfico, 
pero mi favorita siempre será 
la de viaje, esa fotografía que te 
inspira a recorrer el mundo y 
conocer sus culturas, visión que 
trato de compartir por medio 
de talleres a chicos y grandes. 

La fotografía me enseñó a 
contemplar la vida, a observar 
y elegir qué momentos se 
fotografían y cuales se deben 
vivir con los ojos bien abiertos. 

Óscar Gil

Al transcurrir una semana más del 
programa Salvando Vidas, reporta la 
dirección de la Policía Vial de Tepic, el 
retiro de por lo menos 15 placas y cuatro 
vehículos que salieron de circulación 
y que fueron a parar al corralón, por 
infringir los límites permitidos en el 
consumo de alcohol.

El director de la Policía Vial en 
Tepic, Agustín Flores Díaz, aceptó que a 
pesar de haber generado conciencia el 
programa Salvando Vidas, no ha tenido 

el éxito esperado, ya que se siguen 
detectando conductores con aliento 
alcohólico.

“Pero sí la suficiente que ha 
permitido bajar bastante los niveles 
de alcohol que se detectan entre los 
conductores; así que los detenidos 
quedan con los niveles de alcohol 
necesarios para que únicamente sea 
aplicada una falta administrativa y una 
vez que si exceden del .40 si se ponen a 
disposición del Ministerio Público”.

Antes de finalizar la entrevista, 
Agustín Flores  confirmó que 

afortunadamente al concluir la semana 
no se tuvo la detención de funcionarios 
o de ciertos personajes como venía 
ocurriendo por lo menos en las dos 
anteriores semanas.

Oscar Gil

E m p r e s a r i o s  a d h e r i d o s  a  l a s 
Asociaciones de Hoteles y Moteles de 
Tepic, Bahía de Banderas y zona sur 
de Nayarit, se reunieron en la capital 
nayarita para levantar la voz y exigir a 
los gobiernos piso parejo y acciones en 
contra de las aplicaciones  Airbnb, de 
las que no puede negarse su existencia 
por los tiempos y la modernidad 
tecnológica y que tuvo su mayor auge 
con el tema de la pandemia.

Georgina Antonieta Ocampo 
López, presidenta de la Asociación 
de Hoteles y Moteles de la zona 
Sur de Nayarit, explicó que si bien 
los  Airbnb   son alternativa de la 
hotelería, estos no garantizan la 
seguridad de sus huéspedes:  “Es una 
realidad que no podemos excluirla, 
entonces los hoteles sí hemos estado 
pugnando porque haya un piso parejo 
en materia del comportamiento que 

se les da al Airbnb y a la hotelería, no 
estamos negados a que ellos estén, 
al contrario, hay que estimularlos, 
integrarlos, pero sí pedimos que haya 
una similitud en materia de lo que nos 
piden al sector hotelero”.

Enfatizó que como hoteleros 
ofrecen y garantizan seguridad las 
personas que llegan a hospedarse: 
“Recordemos que no se trata de los 
hoteles, se trata del destino y el destino 
se llama Nayarit, entonces tenemos 
que tener muchísimo cuidado qué es 
lo que estamos ofreciendo al mundo, 
respecto al hospedaje que se está 
generando.

“Entonces sí hemos cerrado 
filas las asociaciones de hoteles en 
materia de decir bienvenido el tema 
de Airbnb es algo que ya existe, pero sí 
necesitamos entrar en un diálogo con 
las autoridades de tal manera que haya 
una exigencia sino igual, lo más parejo 
posible”.

O c a m p o  L ó p e z  i n s i s t i ó  e n 
que hay temas pendientes que de 
alguna manera los ponen en una 
amplía desventaja: “Hay temas por 
ejemplo de licencia sanitaria, de 
funcionamiento, protección civil, 
elementales y que nosotros en la 
misma materia de seguridad que se 
requiere para tener a los huéspedes 
o visitantes bien albergados, sobre 
todo en estos momentos en los que 
hay bastante extorsión y que es 
una realidad.  Creo yo que todo eso 
necesitamos ponerlo sobre la mesa y 
generar un frente común para poder 
hacer una sola oferta de hospedaje 
que es Nayarit hacia el resto de 

A NOMBRE DEL GOBERNADOR 

Informó a nombre del gobernador el 
secretario de Salud del estado José 
Francisco Munguía Pérez, que en el Hotel 

y restaurante Decamerón de Guayabitos, 
en Compostela, se enfermaron varios 
turistas. Con características de infección 
gastrointestinal. Que se tomaron muestras 
de los alimentos, para realizar cultivos 
y determinar de qué tipo de patógeno se 
trata. Ordenándose el cierre temporal de 
este negocio. Coordinó con tino el evento la 
secretaria general de Gobierno Rocío Esther 
González García. Quien estuvo cediéndoles 
el uso de la palabra tanto a los funcionarios, 
como a los medios de comunicación, para sus 
preguntas. Lo hizo con muy buen manejo y 
en consulta permanente con el gobernador. 

EL GOBERNADOR 

El gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, dijo sobre este tema, en Guayabitos 
existe un problema serio, porque nunca se 
le había dado mantenimiento a la planta 
de tratamiento de aguas negras y servidas. 
Que incluso se tuvo un acuerdo con los 
empresarios de ese lugar, que el gobierno 
del estado aportaría la mitad del costo total 
de la rehabilitación de la obra y el resto, lo 
aportarían los empresarios. Actualmente, 
el gobierno gastará 70 millones de pesos en 
la rehabilitación y buen funcionamiento 
de esta planta, sin que los empresarios 
hayan aportado ni un solo peso. Situación 
que le dejó todo el costo de la obra solo al 
gobierno del estado. Siendo que esta planta 
es de utilidad social para toda la comunidad 
de Guayabitos y en especial para hoteles, 
moteles, restaurantes y negocios ubicados 
en esa localidad. 

Expresó el gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero, que desgraciadamente, 
“hay personas que exigen mucho, pero que no 
aportan nada”, a la hora de colaborar. Que ese 
es el caso de Guayabitos y su obsoleta planta 
de tratamiento.  

Expresó igualmente el Ejecutivo estatal, 
que se viene trabajando para rehabilitar 
y poner en correcto funcionamiento 
también, a las plantas de tratamiento de 
Tepic. Porque cuando las aguas negras y las 
servidas no se tratan, lo único que generan 
es enfermedades y contaminación. Como 
en tiempos de antes en que, por no haber 
drenajes, había muertes, muchas muertes, 
por motivo a diarreas y enfermedades 
gastrointestinales. Lo cual era una pena y 
una lástima. 

SEGURIDAD PÚBLICA 

Jorge Benito, secretario de Seguridad 
Pública y Protección Ciudadana, informó de 
la estadística de seguridad. Donde quedan 
muy claras varias acciones y circunstancias 
del que hacer para mejorar la seguridad 
pública. 

Por su densidad de población, Tepic es el 
municipio con más detenidos por medidas 
preventivas, por faltas administrativas y por 
comisión de ilícitos. 

En segundo lugar, está Bahía de 

Banderas. 
Entre el tercer lugar, están cercanos 

Compostela, Santiago Ixcuintla y San Blas. 
Los Delitos en contra de la salud, los 

encabezan Tepic y Bahía de Banderas. 
El 90% de las denuncias ante el 

Ministerio Público, salen de la Policía 
estatal, para la persecución de delitos y de 
delincuentes. 

Aproximadamente entre el 3 al 5%, salen 
de todas las policías municipales de los 20 
municipios. Marcándose con ello, una seria 
deficiencia. 

RECONOCIMIENTO 

El gobernador reconoció y felicitó 
públicamente al Fiscal Petronilo Díaz 
Ponce y al secretario de Seguridad Pública 
y Protección Ciudadana Jorge Benito. De 
quienes dijo, que se pasan muchas horas 
junto con él, analizando el cómo mejorar la 
seguridad pública del estado. Señaló que los 
dos, han estado cumpliendo muy bien con 
sus encomiendas. 

EL SUBFISCAL 

Rodrigo Benítez Pérez subfiscal de 
la Fiscalía del Estado informó. Que hay 
aseguramientos en el desarrollo turístico 
Flamingos, E igual en el Instituto Mártires 
20 de febrero, que está al interior de la UAN. 
Se le ha dejado en depósito a la Universidad. 
Instituto que, en violación a la ley, está 
funcionando, manejado en toda su estructura 
por una sola familia, que es del ex dirigente 
del SETUAN. Que igual hay aseguramientos 
en bienes inmuebles del Fideicomiso de 
Bahía de Banderas. En la UAN hay carpeta de 
investigación por una indebida jubilación 
al ex dirigente del SETUAN, que actualmente 
se encuentra preso. E igualmente por la 
retención que se les hizo a los trabajadores, 
para las aportaciones al INFONAVIT, por parte 
de la UAN, que no fueron entregadas a la 
institución de la vivienda. 

Los asuntos del ex presidente de La Yesca 
prófugo de la justicia, su causa penal, sigue 
viva y se ejecutará en cuanto se termine el 
efecto de la suspensión provisional que se 
obtuvo en su favor por parte de un juez. Que 
en igual situación está el ex presidente de 
Tuxpan. 

ENTREGA DE VEHÍCULOS 

En el evento, el gobernador hizo entrega 
de 2 camiones recolectores de basura: uno 
para la Col. 2 de agosto y otro para Villa 
Hidalgo, en Santiago Ixcuintla. Patrullas para 
la Secretaría de Seguridad Pública. Vehículos 
para la Procuraduría del Medio Ambiente y 
para otras dependencias. 

VEDA DEL CAMARÓN 

Informó el gobernador, que empezará 
a tramitar el levantamiento de la veda del 
camarón, para beneficiar a los pescadores. 
Dándole instrucciones al procurador Y al 
secretario de seguridad, que vigilaran la zona 
camaronera, para frenar a los acaparadores y 
coyotes del camarón. 

·         Se aplican grandes inversiones 
para proteger a las familias 

nayaritas
·         Avanza con celeridad obra del 

estadio de béisbol
 

D urante el  encuentro tradicional 
con los medios de comunicación, 
e l  g o b e r n a d o r  M i g u e l  Á n g e l 

N ava r ro  Q u i n t e ro  r e ve l ó  q u e ,  a n t e  l a 
constante  ausencia  de  los  alcaldes  de 
los  20  municipios  a  las  Mesas  para la 
Construcción de la Paz y la Seguridad, ya 
resulta imperante asumir el compromiso 
firme por la protección de las familias 
de los 20 municipios.  Como se sabe,  las 
mencionadas reuniones de trabajo son 
para generar tácticas y  estrategias con 
la participación de las fuerzas federales, 
estatales y municipales, pero no todos los 
ayuntamientos acuden y se comprometen, 
en tanto que el  90% de los delitos son 
atendidos por la Policía Estatal .  Debido 
a  el lo,  el  mandatario nayarita  enviará 
e n  b r e ve  a l  C o n g r e s o  d e l  E s t a d o  u n a 
iniciativa para que el  gobierno estatal 
a s u m a  e l  m a n d o  ú n i c o  p o l i c i a l  y  a s í 
s e  s u b s a n e n  l a s  d e f i c i e n c i a s  q u e  e n 
seguridad pudieran presentarse.

 
EL AÑO DE LA SEGURIDAD SRÁ EL 2024

 
Además, el ejecutivo estatal anunció 

que el 2024 será el año de la seguridad en 
Nayarit y adelantó que la administración 

q u e  e n c a b e z a  i n ve r t i r á  m á s  r e c u r s o s 
en la  compra de cámaras de seguridad 
para garantizar una mejor vigilancia en 
distintos puntos del estado.

“Para mi es sumamente importante 
m a n t e n e r  a  N aya r i t  e n  l o s  p r i m e r o s 
lugares en este sector; con ello se otorgan 
ga r a n t í a s  d e  i n ve r s i ó n  e n  l a  e n t i d a d 
y  s e g u i r e m o s  i n v i t a n d o  a l  t u r i s m o 
nacional y extranjero a llegar y quedarse 
en estas tierras”, resaltó en la conferencia 
de prensa.

Y  p u n t u a l i z ó  e l  d o c t o r  N av a r r o 
Quintero: “He decidido que 2024 sea el año 
de la seguridad en Nayarit.  Invertiremos 
el  mayor número de recursos aparte de 
lo que ustedes están viendo que hemos 
c a n a l i z a d o  c o n  r e c u r s o s  p r o p i o s ” , 
resaltando la aportación de 50 millones 
de pesos en la adquisición de múltiples 
u n i d a d e s  m ó v i l e s  p a r a  d i v e r s o s 
segmentos del gobierno nayarita.

 
VIGILANCIA Y SEGURIDAD

 
E l  p r o p ó s i t o  d e  l a s  c á m a r a s  d e 

v i g i l a n c i a  e s  c u i d a r  a  l a s  f a m i l i a s  e 
inhibir  el  delito.  “Entonces tendremos 
que comprar más cámaras.  Es propósito 
que espero cumplir en el transcurso del 
año que entra.  La meta es  que cuando 
s a l ga  yo  d e l  go b i e r n o,  c u a n d o  m e n o s 
tengamos mil.  Cada cámara cuesta entre 
4 5 0  m i l  y  5 0 0  m i l  p e s o s  c a d a  c á m a r a , 
medio millón de pesos es lo que cuesta, 
pero debemos de tenerlas ,  es  parte del 
c o m p r o m i s o ” .  A d e m á s  d e  v e h í c u l o s 

y  c á m a r a s  s e  h a n  c o m p r a d o  d r o n e s , 
que están cumpliendo una función de 
suma importancia,  “porque al ser naves 
no tripuladas y  de gran alcance,  se  ha 
logrado reducir los índices delictivos”.

 
UN ESTADIO A LA ALTURA DE LOS 

NAYARITAS
 
Miguel Ángel Navarro Quintero reiteró 

que fomentar el deporte y el desarrollo 
social de Nayarit es un compromiso de 
todas y todos.

El gobernador del estado de Nayarit, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, informó 
sobre el avance de las obras del estadio 
de béisbol en la colonia Santa Teresita de 
Tepic,  tareas que permitirán iniciar la 
colocación de gradas en la próxima semana. 
Este proyecto no solo es fundamental para 
el fomento del deporte y el desarrollo social 
de Nayarit,  también es una muestra del 
rápido avance del estado en cuanto a obras 
e infraestructura.

Durante el  encuentro con medios 
de comunicación (que se desarrolló en 
el Auditorio Amado Ner vo de Tepic) ,  el 
mandatario nayarita estuvo acompañado 
por la sec retaria general  de gobierno, 
Rocío Esther González García; el fiscal de 
Nayarit, Petronilo Díaz Ponce; el subfiscal 
del estado,  Rodrigo Benítez,  además de 
funcionarios del gabinete legal y ampliado, 
así como, desde luego, representantes de los 
medios de comunicación.

 
ENHORABUENA, NAYARITAS.

·         Ante la falta de compromiso 
municipal, pronto el mando único 

en seguridad

2024 el año de la seguridad
**Mantener los niveles de seguridad en la entidad, cuesta un gran sacrificio, Nayarit tiene apenas 
170 cámaras de vigilancia, mientras que Yucatán tiene casi 6 mil y la ciudad de México tiene 24 mil 

cámaras, así que el propósito de esta administración es concluir con al menos 1000 cámaras 

Bueno pues ayer en su conferencia con los 
medios de comunicación, el gobernador 
de Nayarit, doctor MIGUEL ÁNGEL 

NAVARRO QUINTERO, adelantó una primicia 
informativa, tal primicia es que el próximo año, 
llevará como lema: “2024 año de la seguridad”, 
por supuesto que determinar este lema anual, 
tiene sus bases, el propio mandatario dio a 
conocer el motivo.

En primer lugar, cuando el gobernador 
nos adelantó el nombre oficial que llevará el 
año próximo, lo hizo luego de que el secretario 
de Seguridad y Protección Ciudadana, JORGE 
BENITO RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, dio un informe 
pormenorizado de la situación de seguridad en 
el estado de Nayarit.

Y fue entonces que el doctor NAVARRO 
QUINTERO, dijo que mantener la seguridad 
en los niveles que tiene la entidad, no es 
cosa sencilla, aceptó que hay noches en que 
no duermen ni él ni BENITO RODRÍGUEZ, 
ni el fiscal, coordinando trabajos en donde 
identifican focos de peligro, zonas en donde 
puede dispararse la delincuencia. 

Y claro que esto es así, ya sabemos que 
la delincuencia nunca duerme, por lo que la 
única manera de combatirla es igualmente no 
durmiendo.

El doctor NAVARRO QUINTERO, habló de 
un área de inteligencia inter institucional, 
estatal, y federal, pero la idea del gobernador es 
vincularla a un área de inteligencia social, de 
tal manera que el ciudadano pueda manifestar 
inmediatamente cualquier situación de riesgo 
que suceda. 

Por otra parte, el ejecutivo estatal, aceptó 
que aunque se ha avanzado en mucho en 
materia de seguridad, de igual forma es tiempo 
de hacer una purga, así con esas palabras, 
una purga hacia dentro de las corporaciones 
e instituciones y para que nadie se asustara, 
el doctor NAVARRO, dijo que hoy en día 
todos estamos bajo sospecha y el estar bajo 
sospecha los obliga a los servidores públicos, 
a transparentar su labor social, y su labor 
pública.

Fue entonces que el gobernador sugirió 
que lo que se debe hacer en estos momentos 
para maximizar la seguridad, es eficientar lo 
que se tiene en materia de herramientas para 
ayudar en la seguridad del estado, por ejemplo 
citó que se tenía un C4, que son los lugares en 
donde se monitorea la ciudad, que ni siquiera 
llegaba a un C1, esto lo dijo para que supiera 
lo bajo de utilidad en la que estaban estas 
instalaciones, de hecho textualmente dijo que 
el viejo C4 que le heredaron, no servía para 
nada, ya que estaba totalmente abandonado, 
con equipo obsoleto y con gente que decía que 
iba a cumplir una función y era omisión lo que 

cumplían.
Hoy tenemos un C5, con personal 

capacitado y con dos alternativas para cumplir 
la vigilancia, uno de estas alternativas, es a 
través de las cámaras, con el reconocimiento 
del gobernador, de que, en la entidad, hay 
realmente muy pocas cámaras.

En todo Nayarit, hay apenas 170 cámaras 
de vigilancia, mientras que estados como 
Yucatán, tienen 5 mil 800 cámaras, en tanto 
la ciudad de México, no el estado, sino la pura 
ciudad de México, tiene 24 mil cámaras de 
vigilancia, mientras tanto en Nayarit, con 
todo y estar comprando cámaras, no se tienen 
ni siquiera 200, muy bajo el número de estos 
instrumentos que sirven para vigilar y atacar 
las zonas de peligro en un momento dado. 

Fue en este momento en que el doctor 
NAVARRO QUINTERO, dijo que por este motivo, 
decidió que el año 2024, fuera el año de la 
seguridad, año en el que se invertirá el mayor 
número de recursos, como los que ayer mismo 
ya se entregaron, que fueron patrullas de policía 
y vehículos para el uso de trabajos oficiales, 
mismos que estaban en el sede del auditorio 
Amado Nervo, lugar de la conferencia.

Pero esto no es suficiente, dice el 
gobernador que se seguirá invirtiendo 
con recursos propios en la compra de más 
vehículos y ahora también de cámaras.

Las cámaras ubicadas en lugares 
estratégicos, y un C5, bien equipado, servirán 
para inhibir a la delincuencia.

El gobernador recordó los tiempos en 
que la vigilancia se hacía con bicicletas o 
motocicletas que se utilizaban para avisar en 
que lugares había problemas, pero hoy eso ya 
es cosa inexistente, pues hoy se tienen drones 
para vigilar diversas zonas  vigiladas, estos 
drones llamados naves no tripuladas, se usan 
para darle seguimiento a la delincuencia. 

En ocasiones la delincuencia quiere tirar 
estos drones, lo cual es normal si hablamos de 
que esta es una lucha contra la maldad.

Pero también el gobernador habló de que 
el año próximo, se comprarán más cámaras, 
porque incluso algunas de las que hoy existen, 
están en la obsolescencia y como dijo el 
mandatario, para qué sirve tener una cámara 
simuladora.

El compromiso que el jefe del poder 
ejecutivo espera cumplir, es comprar más 
cámaras, es un propósito, además el doctor 
NAVARRO QUINTERO, espera que al término 
de su gobierno, se tengan cuando menos mil 
cámaras de vigilancia, con la aclaración de que 
cada una de estas cámaras, cuesta entre 450 
mil a 500 mil pesos…así que hay motivos para 
llamar al un año 2024, el año de la seguridad…
hasta mañana
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ZARAI  AGUILAR ACUÑA Y 
JONATHAN ELPIDIO JAZO FLORES
Se desconoce su domicilio.

Derivado del juicio Civil Ordinario dentro del expediente 228/2022, presentado por BRYLLANT 
DENISLY OCEGUEDA RAMOS en su carácter de Apoderada legal del Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los Trabajadores en contra de ZARAI AGUILAR ACUÑA Y JONATHAN 
ELPIDIO JAZO FLORES. Se les hace de su conocimiento que esta autoridad judicial dicto 
sentencia definitiva de fecha: siete de julio del dos mil veintitrés que a la letra dice:
 PRIMERO. La parte actora Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT) por conducto de su apoderada general para pleitos y cobranzas licenciada 
Bryllant Denisly Ocegueda Ramos, justificó los elementos constitutivos de su acción y los 
demandados Zarai Aguilar Acuña y Jonathan Elpidio Jazo Flores, no comparecieron a 
juicio, en consecuencia: SEGUNDO. Se declara el vencimiento anticipado del contrato de 
apertura de crédito simple con garantía hipotecaria, celebrado con fecha ocho de abril de dos 
mil dieciséis, entre el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT) y Zarai Aguilar Acuña y Jonathan Elpidio Jazo Flores. TERCERO. Se condena 
a los demandados Zarai Aguilar Acuña y Jonathan Elpidio Jazo Flores, a pagar por concepto 
de capital o suerte principal al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (INFONAVIT) por conducto de su Apoderada General para Pleitos y Cobranzas 
licenciada Bryllant Denisly Ocegueda Ramos, la cantidad de $338,053.58 (trescientos treinta 
y ocho mil cincuenta y tres pesos 58/100 Moneda nacional).  CUARTO. Se condena a los 
demandados Zarai Aguilar Acuña y Jonathan Elpidio Jazo Flores a pagar a la parte actora 
la cantidad de $155,387.92 (ciento cincuenta y cinco mil trescientos ochenta y siete pesos 
92/100 moneda nacional) por concepto de intereses ordinarios a razón del 12.00% doce por 
ciento anual, al día treinta de abril de dos mil veintidós, más la cantidad que se acumule hasta 
la liquidación del crédito de conformidad con la cláusula primera del contrato fundatorio de la 
acción, cuya cuantificación deberá realizarse en la etapa correspondiente mediante el Incidente 
que al efecto se promueva. QUINTO. Se condena a los demandados Zarai Aguilar Acuña 
y Jonathan Elpidio Jazo Flores a pagar a la parte actora  los intereses moratorios a razón 
de la tasa fija del 16.20% dieciséis punto veinte por ciento, de acuerdo a lo estipulado en la 
cláusula segunda definición 29 y décima segunda del anexo A, así como en el anexo B, con 
relación al capítulo segundo del contrato base de la acción, sobre el saldo de las amortizaciones 
mensuales no cubiertas y hasta el pago total del adeudo, cuya cuantificación deberá realizarse 
en la etapa correspondiente. SEXTO. Se condena a los demandados Zarai Aguilar Acuña y 
Jonathan Elpidio Jazo Flores, al pago de gastos y costas, previa regulación que se promueva 
en el incidente de liquidación de sentencia correspondiente. Hágase saber a las partes que 
tienen derecho a inconformarse, en contra de esta resolución, mediante la interposición del 
recurso de apelación, derecho que podrán hacer valer en un plazo de nueve días. Notifíquese 
personalmente a las partes conforme al artículo 68 fracción I.e, del Código de Procedimientos 
Civiles para el Estado de Nayarit, pero a los demandados mediante edictos que se publiquen por 
dos veces con un mínimo de tres y máximo ocho días entre una y otra publicación en el periódico 
oficial y otro medio de comunicación a elección de la promovente, ello en términos del artículo 72 
del citado ordenamiento legal. 

Tepic, Nayarit  30 de Agosto del 2023.

_______________________________
LIC.  MARIA EUGENIA URIBE GALINDO. 

SECRETARIO DE ACUERDOSDEL JUZGADO TERCERO CIVIL.

Por publicarse por dos veces con un mínimo de tres días y un máximo de siete días entre una y 
otro publicación en el periódico oficial del Estado y otro medio de mayor circulación a elección del 
promovente.

Con entrega de nuevas unidades

Equipa gobierno a la 
Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana
El mandatario estatal dijo que los policías estatales recorrerán 
las carreteras de todo el estado de Nayarit en coordinación 
con las patrullas de la Guardia Nacional, esto con el objetivo 
de brindar seguridad a quienes transitan por las carreteras de 
la entidad

Fernando, Yuvenia y Misael Ulloa  

Con< una inversión de aproximadamente 
50 millones de pesos, el gobierno que 
encabeza Miguel Ángel Navarro Quintero 
adquirió nuevas unidades que serán 
entregadas a la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, además de dos 
camiones recolectores de basura que se 
destinarán; uno a la colonia 2 de Agosto 
y uno más para el municipio de Santiago 
Ixcuintla, concretamente para el poblado 
de Villa Hidalgo. 

Al referirse a las patrullas de reciente 
adquisición, el mandatario nayarita 
explicó que serán destinadas para la 
Secretaría de Seguridad y aclaró que, 
dentro de muy poco tiempo se comprarán 
nuevas unidades para la Secretaría de 
Movilidad que recorrerán las carreteras de 

todo el estado de Nayarit en coordinación 
con las patrullas de la Guardia Nacional, 
esto con el objetivo de brindar seguridad 
a quienes transitan por las carreteras de la 
entidad. 

Navarro Quintero aseguró que para 
el año 2035 Nayarit recibirá en su nuevo 
aeropuerto alrededor de 15 millones de 
visitantes al año, por tal motivo, dijo que 
él como gobernador del estado dejará un 
legado de seguridad y buena gobernanza.

Finalmente y al referirse a los nuevos 
camiones recolectores de basura, el 
gobernador pidió a los habitantes del 
poblado de Villa Hidalgo y de la colonia 2 
de Agosto, que se organicen para integrar 
una estructura administrativa y evitar que 
los ayuntamientos de los municipios de 
Santiago Ixcuintla y del municipio de Tepic 
los despojen de las nuevas unidades.   

Habla sin ocultar información

Se instalarán mil cámaras de seguridad en Nayarit: Navarro
** “El próximo será el año de la 
seguridad en Nayarit”, sentenció 
Miguel Ángel Navarro al dar a 
conocer una nueva inversión en 
cámaras de seguridad y drones que 
refuercen la vigilancia del C5 
** “Nayarit se encuentra por debajo 
de un tercio de la media nacional 
en la incidencia delictiva, lo que le 
permite presumirse como uno de los 
estados más seguros del país” y lo 
mejoraremos
** La intoxicación de 32 personas en 
un hotel de Compostela encendió las 
alarmas de las autoridades sanitarias 
de la entidad, quienes suspendieron 
las actividades del establecimiento

Redacción 

“He decidido que el año que entra sea el año de 
la seguridad en Nayarit”, fueron las palabras 
del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero 
que hicieron eco en el Auditorio Amado Nervo, 
sede de un nuevo encuentro con medios de 
comunicación, en el cual el mandatario estatal 
anunció un incremento presupuestal que mejoren 
las estrategias para inhibir el delito, además de una 
purga en las distintas instituciones de seguridad 
de la entidad. 

El nuevo plan de seguridad del gobierno de 
Nayarit contempla el reforzamiento del C5, con la 
adquisición de un mayor número de cámaras de 
seguridad, así como drones especializados para la 
vigilancia. 

“Teníamos un C4 que ni a C1 llegaba; hoy 
tenemos un C5 con personal capacitado. En 
nuestro estado hay pocas cámaras, apenas 170 
contra las 5,800 de Yucatán o las 24,000 de la Ciudad 
de México; por eso hemos estado comprando 
nuevas, y espero que cuando salga del gobierno, 
tengamos por lo menos mil (…) además, tenemos 
drones que estarán vigilando permanentemente el 
estado”, señaló el mandatario.

Esta píldora que prepara el gobierno estatal 
para uno de los principales malestares de los 
20 municipios, busca reforzar la vigilancia para 
evitar que sigan aumento delitos contra la salud, 
robos y violencia familiar, principalmente en los 
municipios de Tepic y Bahía de Banderas, en los 
cuales de acuerdo con la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana se ubica la mayor incidencia 
delictiva del estado. 

Sin embargo, el plan del gobernador Miguel 
Ángel Navarro no sólo contempla una mayor 
inversión para la seguridad, sino prevé una 
reestructuración de todas las instituciones de este 
rubro en la entidad. La implementación del mando 
único y una purga dentro de las corporaciones 
policiacas municipales, serían acciones claves para 

lograr ponerle fin a este caos.  
“Hay municipios, incluso, que prestan 

servicios de seguridad a privados, lo que está 
prohibido en la ley. Estar en la responsabilidad es 
no dormir y estar pendientes de los riesgos que se 
presenten. Existe un área de inteligencia que quiero 
que se convierta en un área de inteligencia social, 
donde los ciudadanos puedan acudir a denunciar”.

Actualmente, Nayarit se encuentra por debajo 
de un tercio de la media nacional en la incidencia 
delictiva, lo que le permite presumirse como uno de 
los estados más seguros del país, según información 
del secretario de Seguridad y Protección Ciudadana 
en la entidad, Jorge Benito Rodríguez Martínez, 
quien destaca esta estadística como el fruto del 
trabajo coordinado entre las instituciones estatales 
y federales, así como de una estrategia que ayudó a 
certificar a 93% de los agentes de la Policía Estatal, 
a través de la conjugación de la juventud y la 
experiencia. 

“Debo reconocer que tanto el Ejército Mexicano, 
como la Armada de México, la Guardia Nacional, la 
Secretaría de Seguridad Pública y Ciudadana y la 
Fiscalía nos han apoyado de manera extraordinaria. 
La armonización ha sido la clave para la seguridad 
en Nayarit. Hubo gobernantes que perdieron este 
esfuerzo en el pasado. Yo tengo que hacer sentir la 
autoridad para evitar que la ciudadanía sufra riesgos 
(...) ¿Ustedes creen que se podría hablar de inversión, 
de seguridad o de bienestar ciudadano si hubiera 
una situación desastrosa? ¿Recuerdan ustedes los 
colgados y los desaparecidos? Tengo que estar al 
pendiente de que no exista este mal, 24 horas y 365 
días al año.”, sentenció Miguel Ángel Navarro. 

HOTELES BAJO LA LUPA 
La intoxicación de 32 personas en un hotel de 
Compostela encendió las alarmas de las autoridades 
sanitarias de la entidad, quienes suspendieron las 
actividades del establecimiento y mantienen un 
operativo permanente en la zona turística de la 
entidad. 

Actualmente, la propia Secretaría de Salud, 

señala que gracias al tratamiento que se ha otorgado 
a las playas de la entidad, ninguna presenta altos 
grados de contaminación. No obstante, lamenta 
el gobernador Miguel Ángel Navarro que algunos 
hoteleros no cumplan con sus responsabilidades en 
esta materia. 

“Estamos reformando una planta de 
tratamiento que no había recibido mantenimiento 
prácticamente desde que fue construida. Los 
empresarios de la zona se comprometieron a dar la 
mitad del costo, y no han aportado ningún cinco (...) 
Hay empresarios que exigen mucho y no aportan 
nada. Hay hoteles que no están cumpliendo sus 
deberes hacendarios, y habremos de intervenir de 
manera inmediata”, advirtió el mandatario estatal.

Actualmente, la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat), mantiene bajo 
vigilancia el impacto ambiental que pueden generar 
los hoteles en el paraíso nayarita. Se encuentran 
dando seguimiento puntual a las labores de 
conservación forestal, principalmente a las que 
son relativas a la preservación de los manglares. 
Asimismo verifican que existan accesos libres a las 
ventanas del mar y regulan el comercio ambulante. 
Sin embargo, a pesar de las acciones de la Semarnat, 
se han presentado denuncias, principalmente 
en Bahía de Banderas, sobre supuestas prácticas 
corruptas de algunos hoteleros. 

“He pedido a la Fiscalía, respetando su 
autonomía, que se pudiera actuar y mantener 
la credibilidad. Iré a Bahía y Compostela, donde 
presuntamente hay denuncias de corrupción para 
seguir construyendo hoteles. Y si no se resuelve, yo 
personalmente voy a acompañar a quienes están 
solicitando licencias”, advirtió el gobernador. 

Nayarit, vive actualmente una era de oro en 
cuestión turística, que ya ha llevado a la identidad 
a proyectarse como la nueva Riviera Maya. Se espera 
que para el año 2035, la entidad reciba cerca de 15 
millones de visitantes anuales: “Esto es parte del 
legado que tenemos que dejarle a Nayarit”, señaló 
Miguel Ángel Navarro.

REITERAN LUCHA CONTRA EL COYOTAJE
De forma breve, el gobernador de Nayarit informó 
que ha contactado a la Secretaría de Agricultura 
y la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca 
para buscar la posibilidad de levantar la veda 
de pesca de camarón. Mientras tanto pide a la 
Fiscalía General de Nayarit y la Secretaría de 
Seguridad Pública y Protección Ciudadana reforzar 
la vigilancia para evitar que los coyotes hagan su 
agosto.  

Por otra parte, Miguel Ángel Navarro dejó 
en claro que la purga en el estado de brucelosis, 
coyotes y abigeato dentro del sector ganadero ha 
dado grandes resultados. Por lo que ahora prevén 
concentrarse en el mercado de aguacate y otros 
productos de exportación. Además de que se sigue 
impulsando a la agroindustria en la entidad: “Es el 
siguiente paso para nosotros”. 

Asimismo, el mandatario puntualizó que no 
cederá a los caprichos de algunas personas, a la 
hora de mejorar la infraestructura de la entidad, por 
lo que en casos necesarios para construir carreteras, 
hará valer la Ley de Expropiaciones. 

“Hoy me queda más claro que nunca. Lo que no 
hagamos los nayaritas no lo va a hacer nadie más. Si 
nosotros no reordenamos, organizamos, entramos en 
una coincidencia sobre el desarrollo de Nayarit, nadie 
lo va a hacer”. 

“NO ESTOY AQUÍ PARA SER TAPADERA DE 
NADIE”: NAVARRO QUINTERO 

El gobernador Miguel Ángel Navarro recordó que en 
el municipio de La Yesca, tanto en el pasado como 
en el presente, se hicieron obras a sobreprecio. A 
principios de año, la Auditoría Superior del Estado 
de Nayarit presentó un listado de supuestas obras, 
que se realizaron durante el gobierno de Ignacio 
Flores Medina, las cuales se pagaron pero nunca se 
ejecutaron como tal. 

Esta situación provocó que se interpusiera una 
denuncia en contra del expresidente municipal de La 
Yesca, que se convirtió en una orden de aprehensión. 
Reportes informan que actualmente, Nacho Flores 
se encuentra en el Estado de Jalisco, por lo que las 
autoridades nayaritas piden apoyo para lograr 
su captura: “Nayarit se ha puesto a disposición de 
otros estados para hacer justicia; le pedimos que 
haga lo mismo al estado de Jalisco para aplicar la 
ley”, sentenció el gobernador.

La cruzada contra la corrupción se ha 
convertido en uno de los principales ejes del 
gobierno de Miguel Ángel Navarro, quien deja en 
claro que sin importar colores, en la entidad se 
hará justicia: “En estos dos primeros años, abrí 
el tejido de los conflictos sociales para que se 
oxigenaran, a través de la crítica, para generar 
un saneamiento que hiciera que el crecimiento 
futuro tuviera cimientos sanos. ¿Hemos lastimado 
intereses? Claro que sí. Intereses que gozaban 
pocos pero lastimaban a muchos. Yo no voy a 
defender a nadie por ser miembro de mi partido; 
aquí cada cual pagará por sus hechos. No estoy aquí 
para ser tapadera de nadie”.

Antonio Aguilar Ramírez

Urge cambiar la estructura legal de la UAN
Oscar González Bonilla

Muy racional resultó que en la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) estallara la 
crisis después que, durante muchos años, 
imperó la corrupción y los malos manejos 
en la administración de la institución de 
educación superior, pues al interior nunca se 
logró armonizar políticas de solución a esta 
desmesurada problemática.

Corresponde la opinión a Antonio 
Aguilar Ramírez, en la actualidad catedrático 
jubilado, mismo que conoce las entrañas 
de la UAN desde su calidad de estudiante 
(1970), funcionario de la administración 
rectoral, maestro de aula y representante 
sindical de maestros jubilados, entre otras 
responsabilidades universitarias que se le 
confiaron.

A pesar del trillado eslogan la universidad 
nació por el pueblo y para el pueblo, considera 
Antonio Aguilar es un lema que al paso 
de los años quedó en el olvido. “Uno de los 
principales problemas que repercuten en la 
actualidad es que la Universidad Autónoma 
de Nayarit se desvinculó, se olvidó, del pueblo, 
la sociedad y los sectores productivos y 
económicos de la entidad”.

Trae a su memoria que el análisis 
académico de la universidad giraba en torno 
a la vocación económica de Nayarit. Nace 
esta institución con el interés de coadyuvar 
al desarrollo económico de la entidad, por 
tanto, la obligación era egresar profesionales 
y técnicos con el afán de integrarse con 
preferencia al tema, pero ha sido un propósito 
fallido.

“Las funciones sustantivas de la UAN por 
siempre han sido docencia, investigación y 
difusión de la cultura. En las dos primeras 
líneas, hay que decirlo, existen excelentes 
académicos y excelentes investigadores, pero 
desvinculados con la sociedad y el sector 
productivo”.

El entrevistado hace una somera 
reflexión para indicar que “no recuerdo en los 
últimos años convenios de participación, por 
ejemplo, con organizaciones de productores, 
cooperativas de pescadores, ganaderos, 
prestadores de servicios turísticos, entre otros, 
no los hay”.

No ha habido voluntad política para 
resolver la problemática de la universidad. No 
ha habido voluntad política para aumentar los 
recursos propios, vía unidades de producción. 
Actualmente tenemos unidades académicas 
que pueden generar importantes unidades 
de producción y apoyar organizaciones 
productivas del pueblo de Nayarit.

Prosigue:
¿Y por qué digo malos manejos y malas 

administraciones? Todavía en años anteriores, 
hablo de cinco, seis años atrás, más o menos, 
arriba del 50% del gasto del presupuesto, se lo 
llevaba el gasto administrativo. Producto del 
incremento de nóminas, independientemente 
también de falta de apoyos, de aumento de 
subsidios. Podemos decir que alrededor del 
38% del presupuesto universitario proviene 
de la federación. Los del gobierno del Estado y 
los recursos propios de la universidad no han 
aumentado en la proporción que ha crecido 
la UAN, mucho menos a las necesidades de 

desarrollo del Estado de Nayarit.  Obviamente 
que la deficiente situación tenía que llegar a 
hacer crisis.

Hubo administraciones rectorales que 
no pagaban impuestos a la federación, no 
pagaban cuotas al INFONAVIT, no pagaban 
al Seguro Social. Las cuotas al INFONAVIT 
eran descontadas del salario del trabajador 
universitario en general. Sin embargo, no 
pagaban. Pudiera ser que no se pagaba porque 
no les alcanzaba el presupuesto, producto de 
incremento en nóminas.

Hace tiempo sostengo que urge la 
refundación de la UAN. La nuestra es 
universidad adulta, pero aún con el manejo 
de esquemas añejos. Es necesario adecuar 
la universidad a los nuevos tiempos, a las 
necesidades actuales. Sin embargo, sus 
estructuras legales se han convertido en 
fundamental problema. ¿Cuál es la ley 
orgánica que norma el funcionamiento de la 
Universidad Autónoma de Nayarit?

Explica Toño Aguilar que la anterior 
administración gubernamental se envió al 
Congreso del Estado iniciativa de reforma a 
la ley, pero fue rechazada por universitarios 
mediante el amparo, incluso se habló de la 
integración de una comisión para estudiar el 
asunto, pero allí quedó todo. Asegura que la 
inmensa mayoría de universitarios desconoce 
cuál es la ley orgánica vigente, que norma el 
funcionamiento de la universidad.

“En la universidad se ocupan cambios 
y reformas estructurales, mismos que 
forzosamente deben partir de la estructura 
jurídica legal. Sobre qué estatuto de gobierno, 
reglamentos, tiene que funcionar la UAN. 
Obviamente esa ley debe establecer reformas 
a los órganos de gobierno. Es el caso del 
consejo general universitario, máxima 
autoridad, caracterizado por antidemocrático, 
manipulado, controlado en gran medida por 
el sector estudiantil. Padecemos el poder 
de la alumnocracia, poder concedido por 
administraciones rectorales pasadas”.

-Las bondades del dinero mal habido son 
difícil de esconder. ¿Sabe usted de algún rector 
enriquecido?

-No, mi estimado Oscar. Y yo no me 
atrevería a acusar a algún rector, a ninguno. 
¿Por qué? Ellos también fueron víctimas. 
Conocí a la mayoría. Desde Alfredo Corona 
Ibarra hasta Ignacio Peña González. A algunos 
los traté, a otros no. Si dentro de sus equipos 
de trabajo, existen áreas que realizan malos 
manejos, en ocasiones el rector ni se entera.
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Pide endurecer penas 
a quienes las agredan

Protege el 
gobernador a 
las mujeres de 
ser violentadas 

Miguel Ángel Navarro Quintero 
expresó que durante los 
próximos meses se buscará 
crear albergues en espacios de 
denuncia

Misael Ulloa Isiordia 

Pide el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, endurecer las penas y sanciones en contra 
de las personas que violenten o agredan a la mujer en 
Nayarit. 

Durante la conferencia con medios de 
comunicación, que se llevó a cabo en el Auditorio Amado 
Nervo, el mandatario expresó que le ha solicitado a la 
magistrada presidenta del Poder Judicial, Norma Alicia 
Haro Cruz, el endurecimiento de las penas para aquellas 
personas que agredan a las mujeres.

“A qué grado, entre otros casos, les doy un ejemplo, 
el hecho de que cuando exista una agresión en contra 
una mujer se le pudiera considerar también como 
tentativa de feminicidio y en ese caso la pena se 
endurecería enormemente, y será parte de las reformas 
que habré de llevar al Congreso”. 

De igual manera, Navarro Quintero expresó que 
durante los próximos meses se buscará crear albergues 
en espacios de denuncia: “Donde la mujer que sea 
agraviada pueda ser resguardada y no ser una víctima 
más de las personas que las lastiman”.  

Con estas acciones, el gobierno del estado que 
encabeza Miguel Ángel Navarro Quintero pretende 
proteger a la mujer contra toda forma de violencia y con 
ello reducir los altos índices que prevalecen en el estado.

Pide firmeza contra padres desobligados
Tener un hijo no es pecado, pecado es dejarlos desamparados: Navarro Quintero

El mandatario nayarita expresó que cuando no se aplica la ley, la sociedad deja de creer en sus autoridades

Respetando la crítica

¿Qué hacer ante ataques
de los señores feudales?

Describe subfiscal las ubicaciones

Continúa el aseguramiento de 
propiedades de exdirigente sindical

Rodrigo Benítez Pérez explicó que el aseguramiento de estas propiedades obedece a 
la presunción de haber cometido el delito de operaciones con recurso de procedencia 
ilícita que realizó en su momento el exlíder sindical y en algunos casos a través de 
prestanombres

Señala el secretario de Seguridad 
y Protección Ciudadana

Estorban alcaldes a las 
policías municipales 
“En honor a la verdad ni siquiera han leído el 
modelo nacional de policía para saber qué es 
lo que tiene que hacer la policía municipal”, dijo 
Jorge Benito Rodríguez Martínez

Participarán jóvenes de distintos estados del país 

Prepara Poder Legislativo Concurso 
Nacional de Oratoria Juan Escutia

En el desarrollo del concurso que se efectuará el 13 de 
septiembre en el patio central de la Cámara de Diputados de 
Nayarit, las y los jóvenes expresarán sus problemas, retos y 
propuestas para lograr un mejor país

Fernando y Yuvenia Ulloa
Fotografía: Misael Ulloa 

Continúan los aseguramientos de 
propiedades del exdirigente del 
Sindicato de Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma de 
N ayarit  (SETUAN),  Luis Manuel 
Hernández Escobedo, informó a los 
medios de comunicación el subfiscal 
Rodrigo Benítez Pérez.  

Como se r e c o r d a r á ,  fu e  l a 
tarde del domingo 17 de enero del 
año 2021, cuando en su domicilio 
particular fue arrestado y detenido 
el  también exdiputado local  y 
e x d i r i g e n t e  d e l  S E T UA N,  L u i s 
Manuel Hernández Escobedo, quien 
actualmente se encuentra preso en 
un penal federal.  

El funcionario detalló que el 
aseguramiento de estas propiedades 
obedece a la presunción de haber 
cometido el delito de operaciones 
con recurso de procedencia ilícita 
que realizó en su momento el exlíder 
sindical y en algunos casos a través 

de prestanombres.
Los inmuebles asegurados se 

localizan en los municipios de Tepic, 
San Blas, Xalisco, Compostela y La 
Yesca. 

A continuación, se describen 
las ubicaciones de las propiedades 
del exlíder sindical que le han sido 
aseguradas:

1.- Parcela número 89, zona 02, 
polígono 1, del ejido El Espino del 
municipio de Tepic, Nayarit.

2.- Parcela número 147, zona 03, 
polígono 1, del ejido El Espino del 
municipio de Tepic, Nayarit.

3.- Parcela número 151, zona 03, 
polígono 1, del ejido El Espino del 
municipio de Tepic, Nayarit.

4.- Lote de terreno urbano, “El 
Puyeque”, ubicado en San Blas.

5.- Predio ubicado en Platanitos, 
Compostela, Nayarit.

6.- Circuito Cumbre del Paraíso, 
número 22 del fraccionamiento Las 
Cumbres, Tepic, Nayarit.

7 . -  U r b a n a  u b i c a d a  e n 
av.  universo número 13-A del 

fraccionamiento Puerta del Sol, Xalisco, 
Nayarit.

8.- Calle 10 de mayo número 
02 de la colonia Nuevo Progreso del 
municipio de Xalisco, Nayarit.

9.- Calle Saturnino Peña número 131, 
colonia Puerta de la Laguna, Tepic, Nayarit.

10.- Departamento F3, en calle privada 
Del Sol, número 31 F-3, coto privado Puerta 
de Oro, Xalisco, Nayarit.

11.- Predio el Ahualamo ubicado al 
costado izquierdo del camino principal 
que conduce al poblado de Huajimic, 
aproximadamente 150 metros antes de 
llegar al cruce con la localidad de Las 
Jaras, La Yesca, Nayarit.

12.- Predio corralitos y Loma de la 
Cruz en la localidad de Huajimic, 12 km 
antes de llegar a Huajimic, por camino 
de terracería hacia el oriente en La Yesca, 
Nayarit.

13.- Predio corralitos 12 km antes 
de llegar a Huajimic por camino de 
terracería hacia el oriente en La Yesca, 
Nayarit.

De acuerdo con lo declarado por el 
subfiscal, Rodrigo Benítez Pérez, en los 
inmuebles asegurados en el municipio 
de La Yesca, de aproximadamente 
300 hectáreas, fueron aseguradas 
alrededor de 133 cabezas de ganado. 

Rodríguez Pérez detalló que de 
acuerdo con las investigaciones, una 
mujer identificada como Graciela “N”, 
era quien manejaba las cuentas del 
fondo de préstamos sindicales en la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) y en dicha cuenta se realizaron 
retiros por ocho millones y medio 
de pesos en menos de un mes con 
58 cheques, a favor de Graciela “N”, 
Luis Manuel “N” y su hijo. Entre esta 
cantidad se encuentran 2 millones 
729 mil pesos, que fueron gastados en 
reconocidos casinos de apuestas que 
se localizan dentro del municipio de 
Tepic, aseveró el funcionario estatal.   

Fernando, Misael 
y Yuvenia Ulloa | Fotografía: 

Misael Ulloa 

En consideración del secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana, 
Jorge Benito Rodríguez Martínez, 
la mayoría de los directores de las 
policías municipales de Nayarit sí 
cuentan con la preparación policíaca 
necesaria para ejercer sus cargos. 

Sin embargo, comentó que 
algunos alcaldes confunden sus 
funciones cuando se llegan a sentir 
policías, e incluso participan en 
operativos policíacos: “En honor a 
la verdad ni siquiera han leído el 
modelo nacional de policía para 
saber qué es lo que tiene que hacer la 
policía municipal”.

Jorge Benito refirió que los 
policías municipales tienen una 
función específica en cada municipio 
del país, fue establecida bajo un 
decreto firmado por el presidente 
de México, Andrés Manuel López 
Obrador, el cual fue avalado por la 
Comisión Nacional de Seguridad.  

“A este decreto todos nos 

tenemos que sujetar, no es un 
cambio de nombre, la policía 
estatal preventiva no cambió 
porque se le ocurrió al secretario 
o  a l  g o b e r n a d o r,  c a m b i ó 
porque así lo marca el modelo y 
porque así es necesario para la 
profesionalización”. 

Sin embargo, el funcionario 
estatal refirió que es la injerencia 
de los presidentes municipales 
en los mandos policíacos lo que 
entorpece el funcionamiento 
de las policías municipales: “El 
problemas son las injerencias de 
gentes que nunca han andado 
en la calle más que en las fiestas 
o cuando hacen campañas,  que 
luego creen que saben y que 
tienen conocimientos hasta para 
hacer operativos, o en su defecto 
para dar instrucciones”.  

Finalmente, el secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana 
puntualizó que los agentes de las 
policías municipales no están 
capacitados para ejercer las 
funciones que realiza la policía 
táctica o la policía turística de los 
gobiernos estatales. 

Redacción

El Congreso del Estado de Nayarit en 
su Trigésima Tercera Legislatura que 
dirige la diputada Alba Cristal Espinoza 
Peña, prepara el V Concurso Nacional de 
Oratoria Juan Escutia 2023.

Este Concurso en el que se ha 
logrado la participación de jóvenes de 
diversos estados del país, se abordarán 
los temas sobre empoderamiento de las 
mujeres indígenas, el campo mexicano 
desde la perspectiva del agricultor, la 
gastronomía de Nayarit y su riqueza 
cultural, los retos de la lucha contra la 
corrupción y propuestas de solución, 
la importancia de la prevención del 
consumo de sustancias ilícitas en la 
juventud mexicana.

En el desarrollo del concurso que 
se efectuará el 13 de septiembre en el 
patio central de la Cámara de Diputados 
de Nayarit, las y los jóvenes expresarán 
sus problemas, retos y propuestas para 

lograr un mejor país.
El Concurso Nacional de Oratoria 

Juan Escutia ,  surge como una 
ampliación del Concurso Estatal 
de Oratoria, en el que cientos de 
niñas, niños, adolescentes y jóvenes 
han participado en las más de 30 
competencias del arte de la palabra 
que ha realizado este Congreso local.

E l  p r o p ó s i t o  d e  l o s  d o s 
concursos, es fomentar los valores 
c í v i c o s ,  p a t r i ó t i c o s ,  s o c i a l e s  y 
culturales en la niñez y juventud, 
pero sobre todo escuchar su sentir 
ante los problemas que viven en su 
entorno social.

Cada uno de los participantes de 
la etapa nacional deberán presentar 
l a  a c r e d i t a c i ó n  realizada por la 
Legislatura de su entidad firmada por el 
presidente de la Comisión de Gobierno, 
el presidente de la Mesa Directiva o el 
presidente de la Comisión de Educación 
y Cultura.

ESCRIBE: ERNESTO ACERO C.

* CRÍTICAS O MANZANA ENVENENADA
* LA OBRA HUMANISTA DE NAVARRO
* LA VERDAD, VACUNA ANTE ATAQUES

La crítica es útil, siempre y cuando 
no sea manzana envenenada. 
Una y otra vez, vemos como se 

hacen señalamientos contra actos de 
autoridad en el nombre de principios 
fu n d a m e n t a l e s  d e  l a  d e m o c r a c i a : 
l i b e r t a d  d e  e x p r e s i ó n ,  to l e r a n c i a , 
derecho al disenso. La administración 
que preside el Gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero respeta todas las ideas 
porque él mismo es hombre de ideas. Ha 
respetado todos los derechos de todos 
y, naturalmente, del derecho a la crítica. 
Decir la verdad es vacuna contra los 
ataques, y las obras concretas, la mejor 
argumentación a su favor.

Es de la mayor relevancia comprender 
la diferencia entre ataque y crítica. 
Así,  dado que el mandatario estatal 
ha afectado intereses creados, los ha 
denunciado y ha procedido en su contra. 
La reacción no se ha hecho esperar; los 
ataques tampoco se han hecho esperar. 
Los ataques provienen de quienes ven 
afectados sus intereses, provienen de 
quienes vieron al estado como territorio 
para el despojo, para el saqueo y para 
apropiarse de las instituciones.

No obstante, hay quienes ocultan 
los ataques con los ropajes de la crítica. 
Cuando se lanza de manera desinteresada 
una crítica, lo primero que procede es 
analizar desinteresadamente si se trata 
de una crítica o de un simple ataque.

Un ataque no tiene más respuesta que 
otro ataque o el silencio. El ataque como 
respuesta a un ataque, puede llevar a una 
carrera armamentista. El silencio puede 
hacer daño en lógica que supone que el 
que calla, otorga.

La c rítica  implica alejamiento 
de los adjetivos y acercamiento a la 

argumentación. Una c rítica debería 
sujetarse a la lógica hegeliana de la tesis, 
la antítesis y la síntesis. Cuando lo que 
abunda es el adjetivo y lo que brilla por 
su ausencia, es el razonamiento lógico, 
irrumpe el ataque.

El ataque puede revestirse de mil 
máscaras. El ataque puede formularse 
engolando la voz y asumiendo una 
p o s t u r a  c o r p o r a l  q u e  a p a r e n t e 
i n t e l i g e n c i a ,  s a b i d u r í a ,  p o n t i f i c a l  
solemnidad. Puede mostrarse como 
“d e s i n t e r e s a d a  o b s e r va c i ó n” ,  q u e 
suele servirse entre risas, gracejadas y 
aparente mirada de “hombre de mundo”. 
Aunque el ataque se vista de crítica o de 
“cosmopolitismo”, no deja de ser simple y 
vil ataque.

El Gobernador Navarro Quintero 
ha mantenido una línea de respeto a la 
crítica y una respuesta: decir la verdad. 
Sabe distinguir nítidamente entre lo 
que es una crítica y lo que es un ataque. 
El Gobernador también sabe que decir 
la verdad es la mejor vacuna contra los 
ataques, pues los ataques son mentiras 
convertidas en armas de destrucción 
masiva.

El Gobernador Navarro sabe qué, ante 
las embestidas de la reacción, la verdad 
y los hechos de gobierno son respuestas 
que hacen polvo cualquier ataque. La 
crítica siempre será bienvenida, pero 
esta debe tener como punto de partida 
h o n e s t i d a d  i n t e l e c t u a l ,  r e s p e to  y 
argumentación.

Cu a n d o  s e  p a r t e  d e  p r e m i s a s 
falsas para aparentar conclusiones 
verdaderas, se actúa intelectualmente 
de manera deshonesta. Cuando no se 
muestra el respeto que merecen nuestros 
interlocutores, se cierran las puertas a 
toda interlocución razonable. Cuando la 
argumentación no está presente en una 
afirmación “crítica”, ante lo que estamos 
es un simple y vulgar ataque que puede 
ser respondido en los mismos términos.

El silencio ante los ataques nunca 

será la mejor respuesta; el silencio es 
la peor respuesta ante los ataques. La 
autoridad no puede tampoco enfocar 
todas sus energías a dar respuesta al 
fuego graneado de los afectados por el 
combate a la corrupción que encabeza el 
gobierno de Navarro Quintero. Por eso, 
la mejor respuesta de las autoridades 
estatales, encabezadas por el Gobernador 
Navarro Quintero, es la obra de gobierno.

Esas obras que responden a cualquier 
ataque, llegan a todo el territorio del estado. 
Las obras realizadas por el Gobernador 
Navarro se pueden observar de un extremo 
a otro del territorio estatal: de norte a sur y 
desde la sierra hasta la costa.

Nadie puede decir con verdad, que de 
una u otra manera no le ha beneficiado 
una obra del gobierno navarrista. Puentes, 
carreteras, escuelas, obras hidráulicas, 
instalaciones deportivas, promoción 
del arte y la cultura, impulso al turismo, 
atracción de inversiones públicas y 
privadas, atención a la salud y demás 
acciones de gobierno, son la mejor 
respuesta a los ataques de los que han 
sido afectados por el duro combate a la 
corrupción y los privilegios indebidos.

Ahora, la entrega de libros en el estado 
se ha convertido en un monumento 
visible a la democracia, al ejercicio de 
las libertades, en férrea defensa de la 
educación pública. Cuando el mandatario 
estatal se ha referido a la corrupción que 
tiene de rodillas a la Universidad nayarita, 
ha dejado absolutamente claro que la 
defensa de las instituciones, es prioridad. 
Defender de la corrupción, proteger 
del saqueo a las instituciones, significa 
defenderlas.

En Nayarit se defiende la educación 
pública. La entrega de libros, en la actual 
coyuntura, es un acto de convicciones 
democráticas y de rechazo al feudalismo 
de los que saquearon al estado, de castigo 
a los que sembraron de corrupción, esa 
que les redituó cosechas históricas.

Por eso los ataques están a la orden 
del día. No van a cesar, porque la obra que 
realiza el Gobernador Navarro Quintero, 
es una obra humanista. Es una obra 
que tiene sus raíces hasta en su origen 
personal. Ante lo que estamos, es la obra 
democrática de un gobernante fraguado 
en el crisol del esfuerzo, del estudio y de 
las sólidas convicciones. Esa muralla no 
será vulnerada con ataques de resentidos.

Fernando, Yuvenia y Misael Ulloa 

En su acostumbrado encuentro semanal 
c o n  m e d i o s  d e  c o m u n i c a c i ó n ,  e l  
gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero 
pidió al titular de la Fiscalía General que 
no se dé carpetazo a las investigaciones que 
se realizan en contra de algunos padres 
irresponsables, que se niegan a pagar la 
manutención de sus hijos. 

El mandatario nayarita expresó que 
cuando no se aplica la ley, la sociedad 
deja de c reer en sus autoridades:  “Por 
eso yo le he pedido en lo que a mí me 
corresponde y respetando la autonomía 

de la Fiscalía, que se pudiera actuar, porque 
sino la gente deja de creer en nosotros y es 
normal porque no se pueden encarpetar 
los problemas graves y en contraste, se 
sanciona a los que se robaron una bicicleta, 
así de grave”. 

Enseguida, el gobernador Miguel Ángel 
Navarro sin revelar nombres, dijo que en el 
municipio de Tepic existe una denuncia por 
pensión alimenticia en contra de un sujeto 
que colabora en el Ayuntamiento de Tepic.

“Cuando tenemos una responsabilidad 
hay que enfrentarla, para mí no es un pecado 
tener un hijo, un pecado es no atenderlo, 
para mí todos los hijos son legítimos, lo 
que no es legítimo es que muchas veces el 
que les dio la vida se hace a un lado y los 
dejan desamparados y si se tiene una 
responsabilidad hay que enfrentarla con 
toda firmeza”. 
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a quienes las agredan

Protege el 
gobernador a 
las mujeres de 
ser violentadas 

Miguel Ángel Navarro Quintero 
expresó que durante los 
próximos meses se buscará 
crear albergues en espacios de 
denuncia

Misael Ulloa Isiordia 

Pide el gobernador del estado, Miguel Ángel Navarro 
Quintero, endurecer las penas y sanciones en contra 
de las personas que violenten o agredan a la mujer en 
Nayarit. 

Durante la conferencia con medios de 
comunicación, que se llevó a cabo en el Auditorio Amado 
Nervo, el mandatario expresó que le ha solicitado a la 
magistrada presidenta del Poder Judicial, Norma Alicia 
Haro Cruz, el endurecimiento de las penas para aquellas 
personas que agredan a las mujeres.

“A qué grado, entre otros casos, les doy un ejemplo, 
el hecho de que cuando exista una agresión en contra 
una mujer se le pudiera considerar también como 
tentativa de feminicidio y en ese caso la pena se 
endurecería enormemente, y será parte de las reformas 
que habré de llevar al Congreso”. 

De igual manera, Navarro Quintero expresó que 
durante los próximos meses se buscará crear albergues 
en espacios de denuncia: “Donde la mujer que sea 
agraviada pueda ser resguardada y no ser una víctima 
más de las personas que las lastiman”.  

Con estas acciones, el gobierno del estado que 
encabeza Miguel Ángel Navarro Quintero pretende 
proteger a la mujer contra toda forma de violencia y con 
ello reducir los altos índices que prevalecen en el estado.
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la presunción de haber cometido el delito de operaciones con recurso de procedencia 
ilícita que realizó en su momento el exlíder sindical y en algunos casos a través de 
prestanombres

Señala el secretario de Seguridad 
y Protección Ciudadana

Estorban alcaldes a las 
policías municipales 
“En honor a la verdad ni siquiera han leído el 
modelo nacional de policía para saber qué es 
lo que tiene que hacer la policía municipal”, dijo 
Jorge Benito Rodríguez Martínez

Participarán jóvenes de distintos estados del país 

Prepara Poder Legislativo Concurso 
Nacional de Oratoria Juan Escutia

En el desarrollo del concurso que se efectuará el 13 de 
septiembre en el patio central de la Cámara de Diputados de 
Nayarit, las y los jóvenes expresarán sus problemas, retos y 
propuestas para lograr un mejor país

Fernando y Yuvenia Ulloa
Fotografía: Misael Ulloa 

Continúan los aseguramientos de 
propiedades del exdirigente del 
Sindicato de Empleados y Trabajadores 
de la Universidad Autónoma de 
N ayarit  (SETUAN),  Luis Manuel 
Hernández Escobedo, informó a los 
medios de comunicación el subfiscal 
Rodrigo Benítez Pérez.  

Como se r e c o r d a r á ,  fu e  l a 
tarde del domingo 17 de enero del 
año 2021, cuando en su domicilio 
particular fue arrestado y detenido 
el  también exdiputado local  y 
e x d i r i g e n t e  d e l  S E T UA N,  L u i s 
Manuel Hernández Escobedo, quien 
actualmente se encuentra preso en 
un penal federal.  

El funcionario detalló que el 
aseguramiento de estas propiedades 
obedece a la presunción de haber 
cometido el delito de operaciones 
con recurso de procedencia ilícita 
que realizó en su momento el exlíder 
sindical y en algunos casos a través 

de prestanombres.
Los inmuebles asegurados se 

localizan en los municipios de Tepic, 
San Blas, Xalisco, Compostela y La 
Yesca. 

A continuación, se describen 
las ubicaciones de las propiedades 
del exlíder sindical que le han sido 
aseguradas:

1.- Parcela número 89, zona 02, 
polígono 1, del ejido El Espino del 
municipio de Tepic, Nayarit.

2.- Parcela número 147, zona 03, 
polígono 1, del ejido El Espino del 
municipio de Tepic, Nayarit.

3.- Parcela número 151, zona 03, 
polígono 1, del ejido El Espino del 
municipio de Tepic, Nayarit.

4.- Lote de terreno urbano, “El 
Puyeque”, ubicado en San Blas.

5.- Predio ubicado en Platanitos, 
Compostela, Nayarit.

6.- Circuito Cumbre del Paraíso, 
número 22 del fraccionamiento Las 
Cumbres, Tepic, Nayarit.

7 . -  U r b a n a  u b i c a d a  e n 
av.  universo número 13-A del 

fraccionamiento Puerta del Sol, Xalisco, 
Nayarit.

8.- Calle 10 de mayo número 
02 de la colonia Nuevo Progreso del 
municipio de Xalisco, Nayarit.

9.- Calle Saturnino Peña número 131, 
colonia Puerta de la Laguna, Tepic, Nayarit.

10.- Departamento F3, en calle privada 
Del Sol, número 31 F-3, coto privado Puerta 
de Oro, Xalisco, Nayarit.

11.- Predio el Ahualamo ubicado al 
costado izquierdo del camino principal 
que conduce al poblado de Huajimic, 
aproximadamente 150 metros antes de 
llegar al cruce con la localidad de Las 
Jaras, La Yesca, Nayarit.

12.- Predio corralitos y Loma de la 
Cruz en la localidad de Huajimic, 12 km 
antes de llegar a Huajimic, por camino 
de terracería hacia el oriente en La Yesca, 
Nayarit.

13.- Predio corralitos 12 km antes 
de llegar a Huajimic por camino de 
terracería hacia el oriente en La Yesca, 
Nayarit.

De acuerdo con lo declarado por el 
subfiscal, Rodrigo Benítez Pérez, en los 
inmuebles asegurados en el municipio 
de La Yesca, de aproximadamente 
300 hectáreas, fueron aseguradas 
alrededor de 133 cabezas de ganado. 

Rodríguez Pérez detalló que de 
acuerdo con las investigaciones, una 
mujer identificada como Graciela “N”, 
era quien manejaba las cuentas del 
fondo de préstamos sindicales en la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
(UAN) y en dicha cuenta se realizaron 
retiros por ocho millones y medio 
de pesos en menos de un mes con 
58 cheques, a favor de Graciela “N”, 
Luis Manuel “N” y su hijo. Entre esta 
cantidad se encuentran 2 millones 
729 mil pesos, que fueron gastados en 
reconocidos casinos de apuestas que 
se localizan dentro del municipio de 
Tepic, aseveró el funcionario estatal.   

Fernando, Misael 
y Yuvenia Ulloa | Fotografía: 

Misael Ulloa 

En consideración del secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana, 
Jorge Benito Rodríguez Martínez, 
la mayoría de los directores de las 
policías municipales de Nayarit sí 
cuentan con la preparación policíaca 
necesaria para ejercer sus cargos. 

Sin embargo, comentó que 
algunos alcaldes confunden sus 
funciones cuando se llegan a sentir 
policías, e incluso participan en 
operativos policíacos: “En honor a 
la verdad ni siquiera han leído el 
modelo nacional de policía para 
saber qué es lo que tiene que hacer la 
policía municipal”.

Jorge Benito refirió que los 
policías municipales tienen una 
función específica en cada municipio 
del país, fue establecida bajo un 
decreto firmado por el presidente 
de México, Andrés Manuel López 
Obrador, el cual fue avalado por la 
Comisión Nacional de Seguridad.  

“A este decreto todos nos 

tenemos que sujetar, no es un 
cambio de nombre, la policía 
estatal preventiva no cambió 
porque se le ocurrió al secretario 
o  a l  g o b e r n a d o r,  c a m b i ó 
porque así lo marca el modelo y 
porque así es necesario para la 
profesionalización”. 

Sin embargo, el funcionario 
estatal refirió que es la injerencia 
de los presidentes municipales 
en los mandos policíacos lo que 
entorpece el funcionamiento 
de las policías municipales: “El 
problemas son las injerencias de 
gentes que nunca han andado 
en la calle más que en las fiestas 
o cuando hacen campañas,  que 
luego creen que saben y que 
tienen conocimientos hasta para 
hacer operativos, o en su defecto 
para dar instrucciones”.  

Finalmente, el secretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana 
puntualizó que los agentes de las 
policías municipales no están 
capacitados para ejercer las 
funciones que realiza la policía 
táctica o la policía turística de los 
gobiernos estatales. 

Redacción

El Congreso del Estado de Nayarit en 
su Trigésima Tercera Legislatura que 
dirige la diputada Alba Cristal Espinoza 
Peña, prepara el V Concurso Nacional de 
Oratoria Juan Escutia 2023.

Este Concurso en el que se ha 
logrado la participación de jóvenes de 
diversos estados del país, se abordarán 
los temas sobre empoderamiento de las 
mujeres indígenas, el campo mexicano 
desde la perspectiva del agricultor, la 
gastronomía de Nayarit y su riqueza 
cultural, los retos de la lucha contra la 
corrupción y propuestas de solución, 
la importancia de la prevención del 
consumo de sustancias ilícitas en la 
juventud mexicana.

En el desarrollo del concurso que 
se efectuará el 13 de septiembre en el 
patio central de la Cámara de Diputados 
de Nayarit, las y los jóvenes expresarán 
sus problemas, retos y propuestas para 

lograr un mejor país.
El Concurso Nacional de Oratoria 

Juan Escutia ,  surge como una 
ampliación del Concurso Estatal 
de Oratoria, en el que cientos de 
niñas, niños, adolescentes y jóvenes 
han participado en las más de 30 
competencias del arte de la palabra 
que ha realizado este Congreso local.

E l  p r o p ó s i t o  d e  l o s  d o s 
concursos, es fomentar los valores 
c í v i c o s ,  p a t r i ó t i c o s ,  s o c i a l e s  y 
culturales en la niñez y juventud, 
pero sobre todo escuchar su sentir 
ante los problemas que viven en su 
entorno social.

Cada uno de los participantes de 
la etapa nacional deberán presentar 
l a  a c r e d i t a c i ó n  realizada por la 
Legislatura de su entidad firmada por el 
presidente de la Comisión de Gobierno, 
el presidente de la Mesa Directiva o el 
presidente de la Comisión de Educación 
y Cultura.

ESCRIBE: ERNESTO ACERO C.

* CRÍTICAS O MANZANA ENVENENADA
* LA OBRA HUMANISTA DE NAVARRO
* LA VERDAD, VACUNA ANTE ATAQUES

La crítica es útil, siempre y cuando 
no sea manzana envenenada. 
Una y otra vez, vemos como se 

hacen señalamientos contra actos de 
autoridad en el nombre de principios 
fu n d a m e n t a l e s  d e  l a  d e m o c r a c i a : 
l i b e r t a d  d e  e x p r e s i ó n ,  to l e r a n c i a , 
derecho al disenso. La administración 
que preside el Gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero respeta todas las ideas 
porque él mismo es hombre de ideas. Ha 
respetado todos los derechos de todos 
y, naturalmente, del derecho a la crítica. 
Decir la verdad es vacuna contra los 
ataques, y las obras concretas, la mejor 
argumentación a su favor.

Es de la mayor relevancia comprender 
la diferencia entre ataque y crítica. 
Así,  dado que el mandatario estatal 
ha afectado intereses creados, los ha 
denunciado y ha procedido en su contra. 
La reacción no se ha hecho esperar; los 
ataques tampoco se han hecho esperar. 
Los ataques provienen de quienes ven 
afectados sus intereses, provienen de 
quienes vieron al estado como territorio 
para el despojo, para el saqueo y para 
apropiarse de las instituciones.

No obstante, hay quienes ocultan 
los ataques con los ropajes de la crítica. 
Cuando se lanza de manera desinteresada 
una crítica, lo primero que procede es 
analizar desinteresadamente si se trata 
de una crítica o de un simple ataque.

Un ataque no tiene más respuesta que 
otro ataque o el silencio. El ataque como 
respuesta a un ataque, puede llevar a una 
carrera armamentista. El silencio puede 
hacer daño en lógica que supone que el 
que calla, otorga.

La c rítica  implica alejamiento 
de los adjetivos y acercamiento a la 

argumentación. Una c rítica debería 
sujetarse a la lógica hegeliana de la tesis, 
la antítesis y la síntesis. Cuando lo que 
abunda es el adjetivo y lo que brilla por 
su ausencia, es el razonamiento lógico, 
irrumpe el ataque.

El ataque puede revestirse de mil 
máscaras. El ataque puede formularse 
engolando la voz y asumiendo una 
p o s t u r a  c o r p o r a l  q u e  a p a r e n t e 
i n t e l i g e n c i a ,  s a b i d u r í a ,  p o n t i f i c a l  
solemnidad. Puede mostrarse como 
“d e s i n t e r e s a d a  o b s e r va c i ó n” ,  q u e 
suele servirse entre risas, gracejadas y 
aparente mirada de “hombre de mundo”. 
Aunque el ataque se vista de crítica o de 
“cosmopolitismo”, no deja de ser simple y 
vil ataque.

El Gobernador Navarro Quintero 
ha mantenido una línea de respeto a la 
crítica y una respuesta: decir la verdad. 
Sabe distinguir nítidamente entre lo 
que es una crítica y lo que es un ataque. 
El Gobernador también sabe que decir 
la verdad es la mejor vacuna contra los 
ataques, pues los ataques son mentiras 
convertidas en armas de destrucción 
masiva.

El Gobernador Navarro sabe qué, ante 
las embestidas de la reacción, la verdad 
y los hechos de gobierno son respuestas 
que hacen polvo cualquier ataque. La 
crítica siempre será bienvenida, pero 
esta debe tener como punto de partida 
h o n e s t i d a d  i n t e l e c t u a l ,  r e s p e to  y 
argumentación.

Cu a n d o  s e  p a r t e  d e  p r e m i s a s 
falsas para aparentar conclusiones 
verdaderas, se actúa intelectualmente 
de manera deshonesta. Cuando no se 
muestra el respeto que merecen nuestros 
interlocutores, se cierran las puertas a 
toda interlocución razonable. Cuando la 
argumentación no está presente en una 
afirmación “crítica”, ante lo que estamos 
es un simple y vulgar ataque que puede 
ser respondido en los mismos términos.

El silencio ante los ataques nunca 

será la mejor respuesta; el silencio es 
la peor respuesta ante los ataques. La 
autoridad no puede tampoco enfocar 
todas sus energías a dar respuesta al 
fuego graneado de los afectados por el 
combate a la corrupción que encabeza el 
gobierno de Navarro Quintero. Por eso, 
la mejor respuesta de las autoridades 
estatales, encabezadas por el Gobernador 
Navarro Quintero, es la obra de gobierno.

Esas obras que responden a cualquier 
ataque, llegan a todo el territorio del estado. 
Las obras realizadas por el Gobernador 
Navarro se pueden observar de un extremo 
a otro del territorio estatal: de norte a sur y 
desde la sierra hasta la costa.

Nadie puede decir con verdad, que de 
una u otra manera no le ha beneficiado 
una obra del gobierno navarrista. Puentes, 
carreteras, escuelas, obras hidráulicas, 
instalaciones deportivas, promoción 
del arte y la cultura, impulso al turismo, 
atracción de inversiones públicas y 
privadas, atención a la salud y demás 
acciones de gobierno, son la mejor 
respuesta a los ataques de los que han 
sido afectados por el duro combate a la 
corrupción y los privilegios indebidos.

Ahora, la entrega de libros en el estado 
se ha convertido en un monumento 
visible a la democracia, al ejercicio de 
las libertades, en férrea defensa de la 
educación pública. Cuando el mandatario 
estatal se ha referido a la corrupción que 
tiene de rodillas a la Universidad nayarita, 
ha dejado absolutamente claro que la 
defensa de las instituciones, es prioridad. 
Defender de la corrupción, proteger 
del saqueo a las instituciones, significa 
defenderlas.

En Nayarit se defiende la educación 
pública. La entrega de libros, en la actual 
coyuntura, es un acto de convicciones 
democráticas y de rechazo al feudalismo 
de los que saquearon al estado, de castigo 
a los que sembraron de corrupción, esa 
que les redituó cosechas históricas.

Por eso los ataques están a la orden 
del día. No van a cesar, porque la obra que 
realiza el Gobernador Navarro Quintero, 
es una obra humanista. Es una obra 
que tiene sus raíces hasta en su origen 
personal. Ante lo que estamos, es la obra 
democrática de un gobernante fraguado 
en el crisol del esfuerzo, del estudio y de 
las sólidas convicciones. Esa muralla no 
será vulnerada con ataques de resentidos.

Fernando, Yuvenia y Misael Ulloa 

En su acostumbrado encuentro semanal 
c o n  m e d i o s  d e  c o m u n i c a c i ó n ,  e l  
gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero 
pidió al titular de la Fiscalía General que 
no se dé carpetazo a las investigaciones que 
se realizan en contra de algunos padres 
irresponsables, que se niegan a pagar la 
manutención de sus hijos. 

El mandatario nayarita expresó que 
cuando no se aplica la ley, la sociedad 
deja de c reer en sus autoridades:  “Por 
eso yo le he pedido en lo que a mí me 
corresponde y respetando la autonomía 

de la Fiscalía, que se pudiera actuar, porque 
sino la gente deja de creer en nosotros y es 
normal porque no se pueden encarpetar 
los problemas graves y en contraste, se 
sanciona a los que se robaron una bicicleta, 
así de grave”. 

Enseguida, el gobernador Miguel Ángel 
Navarro sin revelar nombres, dijo que en el 
municipio de Tepic existe una denuncia por 
pensión alimenticia en contra de un sujeto 
que colabora en el Ayuntamiento de Tepic.

“Cuando tenemos una responsabilidad 
hay que enfrentarla, para mí no es un pecado 
tener un hijo, un pecado es no atenderlo, 
para mí todos los hijos son legítimos, lo 
que no es legítimo es que muchas veces el 
que les dio la vida se hace a un lado y los 
dejan desamparados y si se tiene una 
responsabilidad hay que enfrentarla con 
toda firmeza”. 
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ZARAI  AGUILAR ACUÑA Y 
JONATHAN ELPIDIO JAZO FLORES
Se desconoce su domicilio.

Derivado del juicio Civil Ordinario dentro del expediente 228/2022, presentado por BRYLLANT 
DENISLY OCEGUEDA RAMOS en su carácter de Apoderada legal del Instituto del Fondo Nacional 
de la Vivienda para los Trabajadores en contra de ZARAI AGUILAR ACUÑA Y JONATHAN 
ELPIDIO JAZO FLORES. Se les hace de su conocimiento que esta autoridad judicial dicto 
sentencia definitiva de fecha: siete de julio del dos mil veintitrés que a la letra dice:
 PRIMERO. La parte actora Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT) por conducto de su apoderada general para pleitos y cobranzas licenciada 
Bryllant Denisly Ocegueda Ramos, justificó los elementos constitutivos de su acción y los 
demandados Zarai Aguilar Acuña y Jonathan Elpidio Jazo Flores, no comparecieron a 
juicio, en consecuencia: SEGUNDO. Se declara el vencimiento anticipado del contrato de 
apertura de crédito simple con garantía hipotecaria, celebrado con fecha ocho de abril de dos 
mil dieciséis, entre el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores 
(INFONAVIT) y Zarai Aguilar Acuña y Jonathan Elpidio Jazo Flores. TERCERO. Se condena 
a los demandados Zarai Aguilar Acuña y Jonathan Elpidio Jazo Flores, a pagar por concepto 
de capital o suerte principal al Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los 
Trabajadores (INFONAVIT) por conducto de su Apoderada General para Pleitos y Cobranzas 
licenciada Bryllant Denisly Ocegueda Ramos, la cantidad de $338,053.58 (trescientos treinta 
y ocho mil cincuenta y tres pesos 58/100 Moneda nacional).  CUARTO. Se condena a los 
demandados Zarai Aguilar Acuña y Jonathan Elpidio Jazo Flores a pagar a la parte actora 
la cantidad de $155,387.92 (ciento cincuenta y cinco mil trescientos ochenta y siete pesos 
92/100 moneda nacional) por concepto de intereses ordinarios a razón del 12.00% doce por 
ciento anual, al día treinta de abril de dos mil veintidós, más la cantidad que se acumule hasta 
la liquidación del crédito de conformidad con la cláusula primera del contrato fundatorio de la 
acción, cuya cuantificación deberá realizarse en la etapa correspondiente mediante el Incidente 
que al efecto se promueva. QUINTO. Se condena a los demandados Zarai Aguilar Acuña 
y Jonathan Elpidio Jazo Flores a pagar a la parte actora  los intereses moratorios a razón 
de la tasa fija del 16.20% dieciséis punto veinte por ciento, de acuerdo a lo estipulado en la 
cláusula segunda definición 29 y décima segunda del anexo A, así como en el anexo B, con 
relación al capítulo segundo del contrato base de la acción, sobre el saldo de las amortizaciones 
mensuales no cubiertas y hasta el pago total del adeudo, cuya cuantificación deberá realizarse 
en la etapa correspondiente. SEXTO. Se condena a los demandados Zarai Aguilar Acuña y 
Jonathan Elpidio Jazo Flores, al pago de gastos y costas, previa regulación que se promueva 
en el incidente de liquidación de sentencia correspondiente. Hágase saber a las partes que 
tienen derecho a inconformarse, en contra de esta resolución, mediante la interposición del 
recurso de apelación, derecho que podrán hacer valer en un plazo de nueve días. Notifíquese 
personalmente a las partes conforme al artículo 68 fracción I.e, del Código de Procedimientos 
Civiles para el Estado de Nayarit, pero a los demandados mediante edictos que se publiquen por 
dos veces con un mínimo de tres y máximo ocho días entre una y otra publicación en el periódico 
oficial y otro medio de comunicación a elección de la promovente, ello en términos del artículo 72 
del citado ordenamiento legal. 

Tepic, Nayarit  30 de Agosto del 2023.

_______________________________
LIC.  MARIA EUGENIA URIBE GALINDO. 

SECRETARIO DE ACUERDOSDEL JUZGADO TERCERO CIVIL.

Por publicarse por dos veces con un mínimo de tres días y un máximo de siete días entre una y 
otro publicación en el periódico oficial del Estado y otro medio de mayor circulación a elección del 
promovente.

Con entrega de nuevas unidades

Equipa gobierno a la 
Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana
El mandatario estatal dijo que los policías estatales recorrerán 
las carreteras de todo el estado de Nayarit en coordinación 
con las patrullas de la Guardia Nacional, esto con el objetivo 
de brindar seguridad a quienes transitan por las carreteras de 
la entidad

Fernando, Yuvenia y Misael Ulloa  

Con< una inversión de aproximadamente 
50 millones de pesos, el gobierno que 
encabeza Miguel Ángel Navarro Quintero 
adquirió nuevas unidades que serán 
entregadas a la Secretaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, además de dos 
camiones recolectores de basura que se 
destinarán; uno a la colonia 2 de Agosto 
y uno más para el municipio de Santiago 
Ixcuintla, concretamente para el poblado 
de Villa Hidalgo. 

Al referirse a las patrullas de reciente 
adquisición, el mandatario nayarita 
explicó que serán destinadas para la 
Secretaría de Seguridad y aclaró que, 
dentro de muy poco tiempo se comprarán 
nuevas unidades para la Secretaría de 
Movilidad que recorrerán las carreteras de 

todo el estado de Nayarit en coordinación 
con las patrullas de la Guardia Nacional, 
esto con el objetivo de brindar seguridad 
a quienes transitan por las carreteras de la 
entidad. 

Navarro Quintero aseguró que para 
el año 2035 Nayarit recibirá en su nuevo 
aeropuerto alrededor de 15 millones de 
visitantes al año, por tal motivo, dijo que 
él como gobernador del estado dejará un 
legado de seguridad y buena gobernanza.

Finalmente y al referirse a los nuevos 
camiones recolectores de basura, el 
gobernador pidió a los habitantes del 
poblado de Villa Hidalgo y de la colonia 2 
de Agosto, que se organicen para integrar 
una estructura administrativa y evitar que 
los ayuntamientos de los municipios de 
Santiago Ixcuintla y del municipio de Tepic 
los despojen de las nuevas unidades.   

Habla sin ocultar información

Se instalarán mil cámaras de seguridad en Nayarit: Navarro
** “El próximo será el año de la 
seguridad en Nayarit”, sentenció 
Miguel Ángel Navarro al dar a 
conocer una nueva inversión en 
cámaras de seguridad y drones que 
refuercen la vigilancia del C5 
** “Nayarit se encuentra por debajo 
de un tercio de la media nacional 
en la incidencia delictiva, lo que le 
permite presumirse como uno de los 
estados más seguros del país” y lo 
mejoraremos
** La intoxicación de 32 personas en 
un hotel de Compostela encendió las 
alarmas de las autoridades sanitarias 
de la entidad, quienes suspendieron 
las actividades del establecimiento

Redacción 

“He decidido que el año que entra sea el año de 
la seguridad en Nayarit”, fueron las palabras 
del gobernador Miguel Ángel Navarro Quintero 
que hicieron eco en el Auditorio Amado Nervo, 
sede de un nuevo encuentro con medios de 
comunicación, en el cual el mandatario estatal 
anunció un incremento presupuestal que mejoren 
las estrategias para inhibir el delito, además de una 
purga en las distintas instituciones de seguridad 
de la entidad. 

El nuevo plan de seguridad del gobierno de 
Nayarit contempla el reforzamiento del C5, con la 
adquisición de un mayor número de cámaras de 
seguridad, así como drones especializados para la 
vigilancia. 

“Teníamos un C4 que ni a C1 llegaba; hoy 
tenemos un C5 con personal capacitado. En 
nuestro estado hay pocas cámaras, apenas 170 
contra las 5,800 de Yucatán o las 24,000 de la Ciudad 
de México; por eso hemos estado comprando 
nuevas, y espero que cuando salga del gobierno, 
tengamos por lo menos mil (…) además, tenemos 
drones que estarán vigilando permanentemente el 
estado”, señaló el mandatario.

Esta píldora que prepara el gobierno estatal 
para uno de los principales malestares de los 
20 municipios, busca reforzar la vigilancia para 
evitar que sigan aumento delitos contra la salud, 
robos y violencia familiar, principalmente en los 
municipios de Tepic y Bahía de Banderas, en los 
cuales de acuerdo con la Secretaría de Seguridad y 
Protección Ciudadana se ubica la mayor incidencia 
delictiva del estado. 

Sin embargo, el plan del gobernador Miguel 
Ángel Navarro no sólo contempla una mayor 
inversión para la seguridad, sino prevé una 
reestructuración de todas las instituciones de este 
rubro en la entidad. La implementación del mando 
único y una purga dentro de las corporaciones 
policiacas municipales, serían acciones claves para 

lograr ponerle fin a este caos.  
“Hay municipios, incluso, que prestan 

servicios de seguridad a privados, lo que está 
prohibido en la ley. Estar en la responsabilidad es 
no dormir y estar pendientes de los riesgos que se 
presenten. Existe un área de inteligencia que quiero 
que se convierta en un área de inteligencia social, 
donde los ciudadanos puedan acudir a denunciar”.

Actualmente, Nayarit se encuentra por debajo 
de un tercio de la media nacional en la incidencia 
delictiva, lo que le permite presumirse como uno de 
los estados más seguros del país, según información 
del secretario de Seguridad y Protección Ciudadana 
en la entidad, Jorge Benito Rodríguez Martínez, 
quien destaca esta estadística como el fruto del 
trabajo coordinado entre las instituciones estatales 
y federales, así como de una estrategia que ayudó a 
certificar a 93% de los agentes de la Policía Estatal, 
a través de la conjugación de la juventud y la 
experiencia. 

“Debo reconocer que tanto el Ejército Mexicano, 
como la Armada de México, la Guardia Nacional, la 
Secretaría de Seguridad Pública y Ciudadana y la 
Fiscalía nos han apoyado de manera extraordinaria. 
La armonización ha sido la clave para la seguridad 
en Nayarit. Hubo gobernantes que perdieron este 
esfuerzo en el pasado. Yo tengo que hacer sentir la 
autoridad para evitar que la ciudadanía sufra riesgos 
(...) ¿Ustedes creen que se podría hablar de inversión, 
de seguridad o de bienestar ciudadano si hubiera 
una situación desastrosa? ¿Recuerdan ustedes los 
colgados y los desaparecidos? Tengo que estar al 
pendiente de que no exista este mal, 24 horas y 365 
días al año.”, sentenció Miguel Ángel Navarro. 

HOTELES BAJO LA LUPA 
La intoxicación de 32 personas en un hotel de 
Compostela encendió las alarmas de las autoridades 
sanitarias de la entidad, quienes suspendieron las 
actividades del establecimiento y mantienen un 
operativo permanente en la zona turística de la 
entidad. 

Actualmente, la propia Secretaría de Salud, 

señala que gracias al tratamiento que se ha otorgado 
a las playas de la entidad, ninguna presenta altos 
grados de contaminación. No obstante, lamenta 
el gobernador Miguel Ángel Navarro que algunos 
hoteleros no cumplan con sus responsabilidades en 
esta materia. 

“Estamos reformando una planta de 
tratamiento que no había recibido mantenimiento 
prácticamente desde que fue construida. Los 
empresarios de la zona se comprometieron a dar la 
mitad del costo, y no han aportado ningún cinco (...) 
Hay empresarios que exigen mucho y no aportan 
nada. Hay hoteles que no están cumpliendo sus 
deberes hacendarios, y habremos de intervenir de 
manera inmediata”, advirtió el mandatario estatal.

Actualmente, la Secretaría de Medio Ambiente 
y Recursos Naturales (Semarnat), mantiene bajo 
vigilancia el impacto ambiental que pueden generar 
los hoteles en el paraíso nayarita. Se encuentran 
dando seguimiento puntual a las labores de 
conservación forestal, principalmente a las que 
son relativas a la preservación de los manglares. 
Asimismo verifican que existan accesos libres a las 
ventanas del mar y regulan el comercio ambulante. 
Sin embargo, a pesar de las acciones de la Semarnat, 
se han presentado denuncias, principalmente 
en Bahía de Banderas, sobre supuestas prácticas 
corruptas de algunos hoteleros. 

“He pedido a la Fiscalía, respetando su 
autonomía, que se pudiera actuar y mantener 
la credibilidad. Iré a Bahía y Compostela, donde 
presuntamente hay denuncias de corrupción para 
seguir construyendo hoteles. Y si no se resuelve, yo 
personalmente voy a acompañar a quienes están 
solicitando licencias”, advirtió el gobernador. 

Nayarit, vive actualmente una era de oro en 
cuestión turística, que ya ha llevado a la identidad 
a proyectarse como la nueva Riviera Maya. Se espera 
que para el año 2035, la entidad reciba cerca de 15 
millones de visitantes anuales: “Esto es parte del 
legado que tenemos que dejarle a Nayarit”, señaló 
Miguel Ángel Navarro.

REITERAN LUCHA CONTRA EL COYOTAJE
De forma breve, el gobernador de Nayarit informó 
que ha contactado a la Secretaría de Agricultura 
y la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca 
para buscar la posibilidad de levantar la veda 
de pesca de camarón. Mientras tanto pide a la 
Fiscalía General de Nayarit y la Secretaría de 
Seguridad Pública y Protección Ciudadana reforzar 
la vigilancia para evitar que los coyotes hagan su 
agosto.  

Por otra parte, Miguel Ángel Navarro dejó 
en claro que la purga en el estado de brucelosis, 
coyotes y abigeato dentro del sector ganadero ha 
dado grandes resultados. Por lo que ahora prevén 
concentrarse en el mercado de aguacate y otros 
productos de exportación. Además de que se sigue 
impulsando a la agroindustria en la entidad: “Es el 
siguiente paso para nosotros”. 

Asimismo, el mandatario puntualizó que no 
cederá a los caprichos de algunas personas, a la 
hora de mejorar la infraestructura de la entidad, por 
lo que en casos necesarios para construir carreteras, 
hará valer la Ley de Expropiaciones. 

“Hoy me queda más claro que nunca. Lo que no 
hagamos los nayaritas no lo va a hacer nadie más. Si 
nosotros no reordenamos, organizamos, entramos en 
una coincidencia sobre el desarrollo de Nayarit, nadie 
lo va a hacer”. 

“NO ESTOY AQUÍ PARA SER TAPADERA DE 
NADIE”: NAVARRO QUINTERO 

El gobernador Miguel Ángel Navarro recordó que en 
el municipio de La Yesca, tanto en el pasado como 
en el presente, se hicieron obras a sobreprecio. A 
principios de año, la Auditoría Superior del Estado 
de Nayarit presentó un listado de supuestas obras, 
que se realizaron durante el gobierno de Ignacio 
Flores Medina, las cuales se pagaron pero nunca se 
ejecutaron como tal. 

Esta situación provocó que se interpusiera una 
denuncia en contra del expresidente municipal de La 
Yesca, que se convirtió en una orden de aprehensión. 
Reportes informan que actualmente, Nacho Flores 
se encuentra en el Estado de Jalisco, por lo que las 
autoridades nayaritas piden apoyo para lograr 
su captura: “Nayarit se ha puesto a disposición de 
otros estados para hacer justicia; le pedimos que 
haga lo mismo al estado de Jalisco para aplicar la 
ley”, sentenció el gobernador.

La cruzada contra la corrupción se ha 
convertido en uno de los principales ejes del 
gobierno de Miguel Ángel Navarro, quien deja en 
claro que sin importar colores, en la entidad se 
hará justicia: “En estos dos primeros años, abrí 
el tejido de los conflictos sociales para que se 
oxigenaran, a través de la crítica, para generar 
un saneamiento que hiciera que el crecimiento 
futuro tuviera cimientos sanos. ¿Hemos lastimado 
intereses? Claro que sí. Intereses que gozaban 
pocos pero lastimaban a muchos. Yo no voy a 
defender a nadie por ser miembro de mi partido; 
aquí cada cual pagará por sus hechos. No estoy aquí 
para ser tapadera de nadie”.

Antonio Aguilar Ramírez

Urge cambiar la estructura legal de la UAN
Oscar González Bonilla

Muy racional resultó que en la Universidad 
Autónoma de Nayarit (UAN) estallara la 
crisis después que, durante muchos años, 
imperó la corrupción y los malos manejos 
en la administración de la institución de 
educación superior, pues al interior nunca se 
logró armonizar políticas de solución a esta 
desmesurada problemática.

Corresponde la opinión a Antonio 
Aguilar Ramírez, en la actualidad catedrático 
jubilado, mismo que conoce las entrañas 
de la UAN desde su calidad de estudiante 
(1970), funcionario de la administración 
rectoral, maestro de aula y representante 
sindical de maestros jubilados, entre otras 
responsabilidades universitarias que se le 
confiaron.

A pesar del trillado eslogan la universidad 
nació por el pueblo y para el pueblo, considera 
Antonio Aguilar es un lema que al paso 
de los años quedó en el olvido. “Uno de los 
principales problemas que repercuten en la 
actualidad es que la Universidad Autónoma 
de Nayarit se desvinculó, se olvidó, del pueblo, 
la sociedad y los sectores productivos y 
económicos de la entidad”.

Trae a su memoria que el análisis 
académico de la universidad giraba en torno 
a la vocación económica de Nayarit. Nace 
esta institución con el interés de coadyuvar 
al desarrollo económico de la entidad, por 
tanto, la obligación era egresar profesionales 
y técnicos con el afán de integrarse con 
preferencia al tema, pero ha sido un propósito 
fallido.

“Las funciones sustantivas de la UAN por 
siempre han sido docencia, investigación y 
difusión de la cultura. En las dos primeras 
líneas, hay que decirlo, existen excelentes 
académicos y excelentes investigadores, pero 
desvinculados con la sociedad y el sector 
productivo”.

El entrevistado hace una somera 
reflexión para indicar que “no recuerdo en los 
últimos años convenios de participación, por 
ejemplo, con organizaciones de productores, 
cooperativas de pescadores, ganaderos, 
prestadores de servicios turísticos, entre otros, 
no los hay”.

No ha habido voluntad política para 
resolver la problemática de la universidad. No 
ha habido voluntad política para aumentar los 
recursos propios, vía unidades de producción. 
Actualmente tenemos unidades académicas 
que pueden generar importantes unidades 
de producción y apoyar organizaciones 
productivas del pueblo de Nayarit.

Prosigue:
¿Y por qué digo malos manejos y malas 

administraciones? Todavía en años anteriores, 
hablo de cinco, seis años atrás, más o menos, 
arriba del 50% del gasto del presupuesto, se lo 
llevaba el gasto administrativo. Producto del 
incremento de nóminas, independientemente 
también de falta de apoyos, de aumento de 
subsidios. Podemos decir que alrededor del 
38% del presupuesto universitario proviene 
de la federación. Los del gobierno del Estado y 
los recursos propios de la universidad no han 
aumentado en la proporción que ha crecido 
la UAN, mucho menos a las necesidades de 

desarrollo del Estado de Nayarit.  Obviamente 
que la deficiente situación tenía que llegar a 
hacer crisis.

Hubo administraciones rectorales que 
no pagaban impuestos a la federación, no 
pagaban cuotas al INFONAVIT, no pagaban 
al Seguro Social. Las cuotas al INFONAVIT 
eran descontadas del salario del trabajador 
universitario en general. Sin embargo, no 
pagaban. Pudiera ser que no se pagaba porque 
no les alcanzaba el presupuesto, producto de 
incremento en nóminas.

Hace tiempo sostengo que urge la 
refundación de la UAN. La nuestra es 
universidad adulta, pero aún con el manejo 
de esquemas añejos. Es necesario adecuar 
la universidad a los nuevos tiempos, a las 
necesidades actuales. Sin embargo, sus 
estructuras legales se han convertido en 
fundamental problema. ¿Cuál es la ley 
orgánica que norma el funcionamiento de la 
Universidad Autónoma de Nayarit?

Explica Toño Aguilar que la anterior 
administración gubernamental se envió al 
Congreso del Estado iniciativa de reforma a 
la ley, pero fue rechazada por universitarios 
mediante el amparo, incluso se habló de la 
integración de una comisión para estudiar el 
asunto, pero allí quedó todo. Asegura que la 
inmensa mayoría de universitarios desconoce 
cuál es la ley orgánica vigente, que norma el 
funcionamiento de la universidad.

“En la universidad se ocupan cambios 
y reformas estructurales, mismos que 
forzosamente deben partir de la estructura 
jurídica legal. Sobre qué estatuto de gobierno, 
reglamentos, tiene que funcionar la UAN. 
Obviamente esa ley debe establecer reformas 
a los órganos de gobierno. Es el caso del 
consejo general universitario, máxima 
autoridad, caracterizado por antidemocrático, 
manipulado, controlado en gran medida por 
el sector estudiantil. Padecemos el poder 
de la alumnocracia, poder concedido por 
administraciones rectorales pasadas”.

-Las bondades del dinero mal habido son 
difícil de esconder. ¿Sabe usted de algún rector 
enriquecido?

-No, mi estimado Oscar. Y yo no me 
atrevería a acusar a algún rector, a ninguno. 
¿Por qué? Ellos también fueron víctimas. 
Conocí a la mayoría. Desde Alfredo Corona 
Ibarra hasta Ignacio Peña González. A algunos 
los traté, a otros no. Si dentro de sus equipos 
de trabajo, existen áreas que realizan malos 
manejos, en ocasiones el rector ni se entera.
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Detrás del lente
La fotografía como lenguaje

Aidé Partida

Aunque hay avances

Falta conciencia, continúa el consumo de alcohol
Reporta la Policía Vial de Tepic, el retiro de por lo menos 15 placas y cuatro vehículos 
que salieron de circulación y  fueron a parar al corralón, por haber excedido sus 
conductores los límites permitidos de alcohol 

Deben ofrecer condiciones de seguridad, dicen

Piden hoteleros más regulación 
para los hospedajes en línea

“Hay temas por ejemplo de licencia sanitaria, de funcionamiento, protección civil, 
elementales y que nosotros en la misma materia de seguridad que se requiere para 
tener a los huéspedes o visitantes bien albergados”, explicó Georgina Antonieta 
Ocampo López, presidenta de la Asociación de Hoteles y Moteles de la zona Sur de 
Nayarit

Puedo decir que la fotografía 
ha acompañado mi vida desde 
que tengo uso de razón, me 
ha hecho viajar y conocer 
distintas culturas, países y 
personas increíbles. Gracias 
a la imagen fija he formado 
también mi criterio artístico, 
actualmente hago además de 
fotografía, grafica, instalación 
y poesía, pero siempre vuelvo 
a la imagen fotográfica porque 
siento que es parte de mi 
lenguaje. 

Llegué a la foto cuando 
era niña, antes, no era tan 
sencillo como lo es ahora 
con los celulares, comencé 
con una kodak análoga que 
usaba rollo 120 milímetros, 
recuerdo perfecto el momento 
que encuadré tras el visor, 
justo ahí, entendí que todo ese 
mundo que yo veía en los libros 
cabía en una cámara y que yo 
también quería mostrar lo que 
veía. He participado en más 
de 50 exposiciones colectivas 

y 8 individuales en diferentes 
países,  también he sido 
acreedora a distintos premios de 
Artes Visuales, pero siempre mi 
mayor satisfacción será poder 
retratar lo que contemplo. 

El tipo de fotografía que 
hago se llama de Autor, que 
es donde se encuentra una 
manera más conceptual de 
ver la imagen e incluso en 
momentos de acuerdo al 
proyecto, se puede construir la 
escena, una “realidad” que solo 
existe para la foto, también 
hago retrato,  tradiciones, 
paisaje y ensayo fotográfico, 
pero mi favorita siempre será 
la de viaje, esa fotografía que te 
inspira a recorrer el mundo y 
conocer sus culturas, visión que 
trato de compartir por medio 
de talleres a chicos y grandes. 

La fotografía me enseñó a 
contemplar la vida, a observar 
y elegir qué momentos se 
fotografían y cuales se deben 
vivir con los ojos bien abiertos. 

Óscar Gil

Al transcurrir una semana más del 
programa Salvando Vidas, reporta la 
dirección de la Policía Vial de Tepic, el 
retiro de por lo menos 15 placas y cuatro 
vehículos que salieron de circulación 
y que fueron a parar al corralón, por 
infringir los límites permitidos en el 
consumo de alcohol.

El director de la Policía Vial en 
Tepic, Agustín Flores Díaz, aceptó que a 
pesar de haber generado conciencia el 
programa Salvando Vidas, no ha tenido 

el éxito esperado, ya que se siguen 
detectando conductores con aliento 
alcohólico.

“Pero sí la suficiente que ha 
permitido bajar bastante los niveles 
de alcohol que se detectan entre los 
conductores; así que los detenidos 
quedan con los niveles de alcohol 
necesarios para que únicamente sea 
aplicada una falta administrativa y una 
vez que si exceden del .40 si se ponen a 
disposición del Ministerio Público”.

Antes de finalizar la entrevista, 
Agustín Flores  confirmó que 

afortunadamente al concluir la semana 
no se tuvo la detención de funcionarios 
o de ciertos personajes como venía 
ocurriendo por lo menos en las dos 
anteriores semanas.

Oscar Gil

E m p r e s a r i o s  a d h e r i d o s  a  l a s 
Asociaciones de Hoteles y Moteles de 
Tepic, Bahía de Banderas y zona sur 
de Nayarit, se reunieron en la capital 
nayarita para levantar la voz y exigir a 
los gobiernos piso parejo y acciones en 
contra de las aplicaciones  Airbnb, de 
las que no puede negarse su existencia 
por los tiempos y la modernidad 
tecnológica y que tuvo su mayor auge 
con el tema de la pandemia.

Georgina Antonieta Ocampo 
López, presidenta de la Asociación 
de Hoteles y Moteles de la zona 
Sur de Nayarit, explicó que si bien 
los  Airbnb   son alternativa de la 
hotelería, estos no garantizan la 
seguridad de sus huéspedes:  “Es una 
realidad que no podemos excluirla, 
entonces los hoteles sí hemos estado 
pugnando porque haya un piso parejo 
en materia del comportamiento que 

se les da al Airbnb y a la hotelería, no 
estamos negados a que ellos estén, 
al contrario, hay que estimularlos, 
integrarlos, pero sí pedimos que haya 
una similitud en materia de lo que nos 
piden al sector hotelero”.

Enfatizó que como hoteleros 
ofrecen y garantizan seguridad las 
personas que llegan a hospedarse: 
“Recordemos que no se trata de los 
hoteles, se trata del destino y el destino 
se llama Nayarit, entonces tenemos 
que tener muchísimo cuidado qué es 
lo que estamos ofreciendo al mundo, 
respecto al hospedaje que se está 
generando.

“Entonces sí hemos cerrado 
filas las asociaciones de hoteles en 
materia de decir bienvenido el tema 
de Airbnb es algo que ya existe, pero sí 
necesitamos entrar en un diálogo con 
las autoridades de tal manera que haya 
una exigencia sino igual, lo más parejo 
posible”.

O c a m p o  L ó p e z  i n s i s t i ó  e n 
que hay temas pendientes que de 
alguna manera los ponen en una 
amplía desventaja: “Hay temas por 
ejemplo de licencia sanitaria, de 
funcionamiento, protección civil, 
elementales y que nosotros en la 
misma materia de seguridad que se 
requiere para tener a los huéspedes 
o visitantes bien albergados, sobre 
todo en estos momentos en los que 
hay bastante extorsión y que es 
una realidad.  Creo yo que todo eso 
necesitamos ponerlo sobre la mesa y 
generar un frente común para poder 
hacer una sola oferta de hospedaje 
que es Nayarit hacia el resto de 

A NOMBRE DEL GOBERNADOR 

Informó a nombre del gobernador el 
secretario de Salud del estado José 
Francisco Munguía Pérez, que en el Hotel 

y restaurante Decamerón de Guayabitos, 
en Compostela, se enfermaron varios 
turistas. Con características de infección 
gastrointestinal. Que se tomaron muestras 
de los alimentos, para realizar cultivos 
y determinar de qué tipo de patógeno se 
trata. Ordenándose el cierre temporal de 
este negocio. Coordinó con tino el evento la 
secretaria general de Gobierno Rocío Esther 
González García. Quien estuvo cediéndoles 
el uso de la palabra tanto a los funcionarios, 
como a los medios de comunicación, para sus 
preguntas. Lo hizo con muy buen manejo y 
en consulta permanente con el gobernador. 

EL GOBERNADOR 

El gobernador Miguel Ángel Navarro 
Quintero, dijo sobre este tema, en Guayabitos 
existe un problema serio, porque nunca se 
le había dado mantenimiento a la planta 
de tratamiento de aguas negras y servidas. 
Que incluso se tuvo un acuerdo con los 
empresarios de ese lugar, que el gobierno 
del estado aportaría la mitad del costo total 
de la rehabilitación de la obra y el resto, lo 
aportarían los empresarios. Actualmente, 
el gobierno gastará 70 millones de pesos en 
la rehabilitación y buen funcionamiento 
de esta planta, sin que los empresarios 
hayan aportado ni un solo peso. Situación 
que le dejó todo el costo de la obra solo al 
gobierno del estado. Siendo que esta planta 
es de utilidad social para toda la comunidad 
de Guayabitos y en especial para hoteles, 
moteles, restaurantes y negocios ubicados 
en esa localidad. 

Expresó el gobernador Miguel Ángel 
Navarro Quintero, que desgraciadamente, 
“hay personas que exigen mucho, pero que no 
aportan nada”, a la hora de colaborar. Que ese 
es el caso de Guayabitos y su obsoleta planta 
de tratamiento.  

Expresó igualmente el Ejecutivo estatal, 
que se viene trabajando para rehabilitar 
y poner en correcto funcionamiento 
también, a las plantas de tratamiento de 
Tepic. Porque cuando las aguas negras y las 
servidas no se tratan, lo único que generan 
es enfermedades y contaminación. Como 
en tiempos de antes en que, por no haber 
drenajes, había muertes, muchas muertes, 
por motivo a diarreas y enfermedades 
gastrointestinales. Lo cual era una pena y 
una lástima. 

SEGURIDAD PÚBLICA 

Jorge Benito, secretario de Seguridad 
Pública y Protección Ciudadana, informó de 
la estadística de seguridad. Donde quedan 
muy claras varias acciones y circunstancias 
del que hacer para mejorar la seguridad 
pública. 

Por su densidad de población, Tepic es el 
municipio con más detenidos por medidas 
preventivas, por faltas administrativas y por 
comisión de ilícitos. 

En segundo lugar, está Bahía de 

Banderas. 
Entre el tercer lugar, están cercanos 

Compostela, Santiago Ixcuintla y San Blas. 
Los Delitos en contra de la salud, los 

encabezan Tepic y Bahía de Banderas. 
El 90% de las denuncias ante el 

Ministerio Público, salen de la Policía 
estatal, para la persecución de delitos y de 
delincuentes. 

Aproximadamente entre el 3 al 5%, salen 
de todas las policías municipales de los 20 
municipios. Marcándose con ello, una seria 
deficiencia. 

RECONOCIMIENTO 

El gobernador reconoció y felicitó 
públicamente al Fiscal Petronilo Díaz 
Ponce y al secretario de Seguridad Pública 
y Protección Ciudadana Jorge Benito. De 
quienes dijo, que se pasan muchas horas 
junto con él, analizando el cómo mejorar la 
seguridad pública del estado. Señaló que los 
dos, han estado cumpliendo muy bien con 
sus encomiendas. 

EL SUBFISCAL 

Rodrigo Benítez Pérez subfiscal de 
la Fiscalía del Estado informó. Que hay 
aseguramientos en el desarrollo turístico 
Flamingos, E igual en el Instituto Mártires 
20 de febrero, que está al interior de la UAN. 
Se le ha dejado en depósito a la Universidad. 
Instituto que, en violación a la ley, está 
funcionando, manejado en toda su estructura 
por una sola familia, que es del ex dirigente 
del SETUAN. Que igual hay aseguramientos 
en bienes inmuebles del Fideicomiso de 
Bahía de Banderas. En la UAN hay carpeta de 
investigación por una indebida jubilación 
al ex dirigente del SETUAN, que actualmente 
se encuentra preso. E igualmente por la 
retención que se les hizo a los trabajadores, 
para las aportaciones al INFONAVIT, por parte 
de la UAN, que no fueron entregadas a la 
institución de la vivienda. 

Los asuntos del ex presidente de La Yesca 
prófugo de la justicia, su causa penal, sigue 
viva y se ejecutará en cuanto se termine el 
efecto de la suspensión provisional que se 
obtuvo en su favor por parte de un juez. Que 
en igual situación está el ex presidente de 
Tuxpan. 

ENTREGA DE VEHÍCULOS 

En el evento, el gobernador hizo entrega 
de 2 camiones recolectores de basura: uno 
para la Col. 2 de agosto y otro para Villa 
Hidalgo, en Santiago Ixcuintla. Patrullas para 
la Secretaría de Seguridad Pública. Vehículos 
para la Procuraduría del Medio Ambiente y 
para otras dependencias. 

VEDA DEL CAMARÓN 

Informó el gobernador, que empezará 
a tramitar el levantamiento de la veda del 
camarón, para beneficiar a los pescadores. 
Dándole instrucciones al procurador Y al 
secretario de seguridad, que vigilaran la zona 
camaronera, para frenar a los acaparadores y 
coyotes del camarón. 

·         Se aplican grandes inversiones 
para proteger a las familias 

nayaritas
·         Avanza con celeridad obra del 

estadio de béisbol
 

D urante el  encuentro tradicional 
con los medios de comunicación, 
e l  g o b e r n a d o r  M i g u e l  Á n g e l 

N ava r ro  Q u i n t e ro  r e ve l ó  q u e ,  a n t e  l a 
constante  ausencia  de  los  alcaldes  de 
los  20  municipios  a  las  Mesas  para la 
Construcción de la Paz y la Seguridad, ya 
resulta imperante asumir el compromiso 
firme por la protección de las familias 
de los 20 municipios.  Como se sabe,  las 
mencionadas reuniones de trabajo son 
para generar tácticas y  estrategias con 
la participación de las fuerzas federales, 
estatales y municipales, pero no todos los 
ayuntamientos acuden y se comprometen, 
en tanto que el  90% de los delitos son 
atendidos por la Policía Estatal .  Debido 
a  el lo,  el  mandatario nayarita  enviará 
e n  b r e ve  a l  C o n g r e s o  d e l  E s t a d o  u n a 
iniciativa para que el  gobierno estatal 
a s u m a  e l  m a n d o  ú n i c o  p o l i c i a l  y  a s í 
s e  s u b s a n e n  l a s  d e f i c i e n c i a s  q u e  e n 
seguridad pudieran presentarse.

 
EL AÑO DE LA SEGURIDAD SRÁ EL 2024

 
Además, el ejecutivo estatal anunció 

que el 2024 será el año de la seguridad en 
Nayarit y adelantó que la administración 

q u e  e n c a b e z a  i n ve r t i r á  m á s  r e c u r s o s 
en la  compra de cámaras de seguridad 
para garantizar una mejor vigilancia en 
distintos puntos del estado.

“Para mi es sumamente importante 
m a n t e n e r  a  N aya r i t  e n  l o s  p r i m e r o s 
lugares en este sector; con ello se otorgan 
ga r a n t í a s  d e  i n ve r s i ó n  e n  l a  e n t i d a d 
y  s e g u i r e m o s  i n v i t a n d o  a l  t u r i s m o 
nacional y extranjero a llegar y quedarse 
en estas tierras”, resaltó en la conferencia 
de prensa.

Y  p u n t u a l i z ó  e l  d o c t o r  N av a r r o 
Quintero: “He decidido que 2024 sea el año 
de la seguridad en Nayarit.  Invertiremos 
el  mayor número de recursos aparte de 
lo que ustedes están viendo que hemos 
c a n a l i z a d o  c o n  r e c u r s o s  p r o p i o s ” , 
resaltando la aportación de 50 millones 
de pesos en la adquisición de múltiples 
u n i d a d e s  m ó v i l e s  p a r a  d i v e r s o s 
segmentos del gobierno nayarita.

 
VIGILANCIA Y SEGURIDAD

 
E l  p r o p ó s i t o  d e  l a s  c á m a r a s  d e 

v i g i l a n c i a  e s  c u i d a r  a  l a s  f a m i l i a s  e 
inhibir  el  delito.  “Entonces tendremos 
que comprar más cámaras.  Es propósito 
que espero cumplir en el transcurso del 
año que entra.  La meta es  que cuando 
s a l ga  yo  d e l  go b i e r n o,  c u a n d o  m e n o s 
tengamos mil.  Cada cámara cuesta entre 
4 5 0  m i l  y  5 0 0  m i l  p e s o s  c a d a  c á m a r a , 
medio millón de pesos es lo que cuesta, 
pero debemos de tenerlas ,  es  parte del 
c o m p r o m i s o ” .  A d e m á s  d e  v e h í c u l o s 

y  c á m a r a s  s e  h a n  c o m p r a d o  d r o n e s , 
que están cumpliendo una función de 
suma importancia,  “porque al ser naves 
no tripuladas y  de gran alcance,  se  ha 
logrado reducir los índices delictivos”.

 
UN ESTADIO A LA ALTURA DE LOS 

NAYARITAS
 
Miguel Ángel Navarro Quintero reiteró 

que fomentar el deporte y el desarrollo 
social de Nayarit es un compromiso de 
todas y todos.

El gobernador del estado de Nayarit, 
Miguel Ángel Navarro Quintero, informó 
sobre el avance de las obras del estadio 
de béisbol en la colonia Santa Teresita de 
Tepic,  tareas que permitirán iniciar la 
colocación de gradas en la próxima semana. 
Este proyecto no solo es fundamental para 
el fomento del deporte y el desarrollo social 
de Nayarit,  también es una muestra del 
rápido avance del estado en cuanto a obras 
e infraestructura.

Durante el  encuentro con medios 
de comunicación (que se desarrolló en 
el Auditorio Amado Ner vo de Tepic) ,  el 
mandatario nayarita estuvo acompañado 
por la sec retaria general  de gobierno, 
Rocío Esther González García; el fiscal de 
Nayarit, Petronilo Díaz Ponce; el subfiscal 
del estado,  Rodrigo Benítez,  además de 
funcionarios del gabinete legal y ampliado, 
así como, desde luego, representantes de los 
medios de comunicación.

 
ENHORABUENA, NAYARITAS.

·         Ante la falta de compromiso 
municipal, pronto el mando único 

en seguridad

2024 el año de la seguridad
**Mantener los niveles de seguridad en la entidad, cuesta un gran sacrificio, Nayarit tiene apenas 
170 cámaras de vigilancia, mientras que Yucatán tiene casi 6 mil y la ciudad de México tiene 24 mil 

cámaras, así que el propósito de esta administración es concluir con al menos 1000 cámaras 

Bueno pues ayer en su conferencia con los 
medios de comunicación, el gobernador 
de Nayarit, doctor MIGUEL ÁNGEL 

NAVARRO QUINTERO, adelantó una primicia 
informativa, tal primicia es que el próximo año, 
llevará como lema: “2024 año de la seguridad”, 
por supuesto que determinar este lema anual, 
tiene sus bases, el propio mandatario dio a 
conocer el motivo.

En primer lugar, cuando el gobernador 
nos adelantó el nombre oficial que llevará el 
año próximo, lo hizo luego de que el secretario 
de Seguridad y Protección Ciudadana, JORGE 
BENITO RODRÍGUEZ MARTÍNEZ, dio un informe 
pormenorizado de la situación de seguridad en 
el estado de Nayarit.

Y fue entonces que el doctor NAVARRO 
QUINTERO, dijo que mantener la seguridad 
en los niveles que tiene la entidad, no es 
cosa sencilla, aceptó que hay noches en que 
no duermen ni él ni BENITO RODRÍGUEZ, 
ni el fiscal, coordinando trabajos en donde 
identifican focos de peligro, zonas en donde 
puede dispararse la delincuencia. 

Y claro que esto es así, ya sabemos que 
la delincuencia nunca duerme, por lo que la 
única manera de combatirla es igualmente no 
durmiendo.

El doctor NAVARRO QUINTERO, habló de 
un área de inteligencia inter institucional, 
estatal, y federal, pero la idea del gobernador es 
vincularla a un área de inteligencia social, de 
tal manera que el ciudadano pueda manifestar 
inmediatamente cualquier situación de riesgo 
que suceda. 

Por otra parte, el ejecutivo estatal, aceptó 
que aunque se ha avanzado en mucho en 
materia de seguridad, de igual forma es tiempo 
de hacer una purga, así con esas palabras, 
una purga hacia dentro de las corporaciones 
e instituciones y para que nadie se asustara, 
el doctor NAVARRO, dijo que hoy en día 
todos estamos bajo sospecha y el estar bajo 
sospecha los obliga a los servidores públicos, 
a transparentar su labor social, y su labor 
pública.

Fue entonces que el gobernador sugirió 
que lo que se debe hacer en estos momentos 
para maximizar la seguridad, es eficientar lo 
que se tiene en materia de herramientas para 
ayudar en la seguridad del estado, por ejemplo 
citó que se tenía un C4, que son los lugares en 
donde se monitorea la ciudad, que ni siquiera 
llegaba a un C1, esto lo dijo para que supiera 
lo bajo de utilidad en la que estaban estas 
instalaciones, de hecho textualmente dijo que 
el viejo C4 que le heredaron, no servía para 
nada, ya que estaba totalmente abandonado, 
con equipo obsoleto y con gente que decía que 
iba a cumplir una función y era omisión lo que 

cumplían.
Hoy tenemos un C5, con personal 

capacitado y con dos alternativas para cumplir 
la vigilancia, uno de estas alternativas, es a 
través de las cámaras, con el reconocimiento 
del gobernador, de que, en la entidad, hay 
realmente muy pocas cámaras.

En todo Nayarit, hay apenas 170 cámaras 
de vigilancia, mientras que estados como 
Yucatán, tienen 5 mil 800 cámaras, en tanto 
la ciudad de México, no el estado, sino la pura 
ciudad de México, tiene 24 mil cámaras de 
vigilancia, mientras tanto en Nayarit, con 
todo y estar comprando cámaras, no se tienen 
ni siquiera 200, muy bajo el número de estos 
instrumentos que sirven para vigilar y atacar 
las zonas de peligro en un momento dado. 

Fue en este momento en que el doctor 
NAVARRO QUINTERO, dijo que por este motivo, 
decidió que el año 2024, fuera el año de la 
seguridad, año en el que se invertirá el mayor 
número de recursos, como los que ayer mismo 
ya se entregaron, que fueron patrullas de policía 
y vehículos para el uso de trabajos oficiales, 
mismos que estaban en el sede del auditorio 
Amado Nervo, lugar de la conferencia.

Pero esto no es suficiente, dice el 
gobernador que se seguirá invirtiendo 
con recursos propios en la compra de más 
vehículos y ahora también de cámaras.

Las cámaras ubicadas en lugares 
estratégicos, y un C5, bien equipado, servirán 
para inhibir a la delincuencia.

El gobernador recordó los tiempos en 
que la vigilancia se hacía con bicicletas o 
motocicletas que se utilizaban para avisar en 
que lugares había problemas, pero hoy eso ya 
es cosa inexistente, pues hoy se tienen drones 
para vigilar diversas zonas  vigiladas, estos 
drones llamados naves no tripuladas, se usan 
para darle seguimiento a la delincuencia. 

En ocasiones la delincuencia quiere tirar 
estos drones, lo cual es normal si hablamos de 
que esta es una lucha contra la maldad.

Pero también el gobernador habló de que 
el año próximo, se comprarán más cámaras, 
porque incluso algunas de las que hoy existen, 
están en la obsolescencia y como dijo el 
mandatario, para qué sirve tener una cámara 
simuladora.

El compromiso que el jefe del poder 
ejecutivo espera cumplir, es comprar más 
cámaras, es un propósito, además el doctor 
NAVARRO QUINTERO, espera que al término 
de su gobierno, se tengan cuando menos mil 
cámaras de vigilancia, con la aclaración de que 
cada una de estas cámaras, cuesta entre 450 
mil a 500 mil pesos…así que hay motivos para 
llamar al un año 2024, el año de la seguridad…
hasta mañana
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NUESTRAS PLUMAS

Peloteo
 

Heriberto Murrieta 

Toros con 
Toños

Convocado por don 
Antonio Echevarría, 
defensor a ultranza 
de la tauromaquia, la 
charrería y en general 
de todas nuestras 
tradiciones, pasé un fin 
de semana muy taurino 
en la Perla Tapatía.

VER SECCIÓN B

$ 10

TERCERA 
ÉPOCA

La Serpentina
2024 el año de la 

seguridad
Guillermo Aguirre

Conferencia del 
gobernador 

Juan Alonso Romero

Monitor Político
Julio Casillas Barajas

Respetando la crítica
¿Qué hacer ante ataques
de los señores feudales?

Ernesto Acero C.

El chiste del dinero
Ahorrar no es….

Judith Chávez

PÁGINA 2 y 4A

Señala el secretario de 
Seguridad y Protección 

Ciudadana

Estorban 
alcaldes a 

las policías 
municipales

“En honor a la verdad ni siquiera 
han leído el modelo nacional 
de policía para saber qué es lo 
que tiene que hacer la policía 
municipal”, dijo Jorge Benito 
Rodríguez Martínez

En consideración del secretario de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Jorge Benito Rodríguez Martínez, 
la mayoría de los directores de las policías municipales 
de Nayarit sí cuentan con la preparación policíaca 
necesaria para ejercer sus cargos. 

Sin embargo, comentó que algunos alcaldes 
confunden sus funciones cuando se llegan a sentir 
policías, e incluso participan en operativos policíacos: 
“En honor a la verdad ni siquiera han leído el modelo 
nacional de policía para saber qué es lo que tiene que 
hacer la policía municipal”.

Jorge Benito refirió que los policías municipales 
tienen una función específica en cada municipio del 
país, fue establecida bajo un decreto firmado por el 
presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el 
cual fue avalado por la Comisión Nacional de Seguridad.  

Fernando, Misael y Yuvenia Ulloa

Aunque hay avances

Falta conciencia, 
continúa el 
consumo de 

alcohol
Reporta la Policía Vial 
de Tepic, el retiro de 
por lo menos 15 placas 
y cuatro vehículos 
que salieron de 
circulación y  fueron 
a parar al corralón, 
por haber excedido 
sus conductores los 
límites permitidos de 
alcohol 

Óscar Gil

Antonio Aguilar Ramírez

Hay que cambiar la estructura legal de la UAN

Participarán jóvenes de 
distintos estados del país 

Prepara Poder 
Legislativo Concurso 
Nacional de Oratoria 

Juan Escutia
En el desarrollo del 
concurso que se efectuará 
el 13 de septiembre en el 
patio central de la Cámara 
de Diputados de Nayarit, 
las y los jóvenes expresarán 
sus problemas, retos y 
propuestas para lograr un 
mejor país

Redacción

Detrás del lente

La fotografía como 
lenguaje

Aidé Partida

Puedo decir que la fotografía ha acompañado 
mi vida desde que tengo uso de razón, me 
ha hecho viajar y conocer distintas culturas, 
países y personas increíbles. Gracias a la 
imagen fija he formado también mi criterio 
artístico, actualmente hago además de 
fotografía, grafica, instalación y poesía, pero 
siempre vuelvo a la imagen fotográfica porque 
siento que es parte de mi lenguaje. 

PÁGINA 7A

PÁGINA 5A

PÁGINA 5A

PÁGINA 7A

Oscar González Bonilla

Muy racional resultó que en la 
Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) 
estallara la crisis después que, durante 
muchos años, imperó la corrupción y 
los malos manejos en la administración 
de la institución de educación superior, 
pues al interior nunca se logró armonizar 
políticas de solución a esta desmesurada 

problemática.
Corresponde la opinión a Antonio 

Aguilar Ramírez, en la actualidad 
catedrático jubilado, mismo que conoce 
las entrañas de la UAN desde su calidad 
de estudiante (1970), funcionario de la 
administración rectoral, maestro de aula 
y representante sindical de maestros 
jubilados, entre otras responsabilidades 
universitarias que se le confiaron.

A pesar del trillado eslogan la 
universidad nació por el pueblo y para el 
pueblo, considera Antonio Aguilar es un 
lema que al paso de los años quedó en el 
olvido. “Uno de los principales problemas 
que repercuten en la actualidad es que 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
se desvinculó, se olvidó, del pueblo, la 
sociedad y los sectores productivos y 
económicos de la entidad”.

PÁGINA 6

Habla sin ocultar información

Se instalarán mil cámaras de 
seguridad en Nayarit: Navarro

“El próximo será el año de 
la seguridad en Nayarit”, 
sentenció Miguel Ángel 
Navarro al dar a conocer 
una nueva inversión en 
cámaras de seguridad y 
drones que refuercen la 
vigilancia del C5 

“Nayarit se encuentra 
por debajo de un tercio 
de la media nacional en 
la incidencia delictiva, lo 
que le permite presumirse 
como uno de los estados 
más seguros del país” y lo 
mejoraremos

La intoxicación de 
32 personas en un 
hotel de Compostela 
encendió las alarmas 
de las autoridades 
sanitarias de la entidad, 
quienes suspendieron 
las actividades del 
establecimiento

Redacción PÁGINA 3A

Describe subfiscal las ubicaciones

Continúa aseguramiento de 
propiedades de exdirigente sindical

Rodrigo Benítez Pérez explicó que el aseguramiento de estas propiedades obedece 
a la presunción de haber cometido el delito de operaciones con recurso de 
procedencia ilícita que realizó en su momento el exlíder sindical y en algunos casos 
a través de prestanombres

Fernando y Yuvenia Ulloa PÁGINA 5A


